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RAPPORT MORAL 
DU PRESIDENT

Signature d'un nouveau partenariat Création de la Fédération de Taiwan

Soirée des champions du Monde au CNOSF, en présence de Madame la Ministre des Sports, Laura FLESSEL
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Mesdames, Messieurs,

 les membres du comité directeur de la fédération,

 les présidents et les représentants des ligues, et des comités départementaux, 

 les cadres d’Etat, 

 les membres du personnel fédéral, 

 les licenciés.

Tout d’abord je tiens à vous remercier tous, vous qui vous êtes déplacés aujourd’hui pour cette journée fédérale 
des plus importantes, vous qui avez bravé les problèmes de transports que nous connaissons et subissons depuis 
de nombreuses semaines. Merci à vous tous qui avez fait cet effort.

Comme tous les ans, cette journée d’Assemblée Générale fédérale commencera par un moment de recueillement 
en témoignage aux amis de la Savate qui nous ont quittés cette saison. Permettez-moi, d’apporter personnellement 
une attention particulière à une personne qui venait de découvrir, à Carcassonne, la Savate boxe française et qui 
en était tombé amoureux depuis quelques semaines avant de se faire lâchement et cruellement assassiner à Trèbes, 
le gendarme Colonel Arnaud Beltrame.

C’est inhabituel de commencer un rapport moral par des remerciements, mais je tiens cette année à le faire, donc 
je souhaite remercier sincèrement et tout particulièrement tout le personnel fédéral qui a su s’adapter et pallier le 
manque de standardiste/agent administratif durant de nombreuses semaines au siège de la fédération suite au 
départ de l’ancienne personne qui occupait ce poste. Tout est rentré dans l’ordre maintenant avec l’accueil et 
l’embauche d’une nouvelle salariée à ce poste, Laura, présente aujourd’hui.

Aujourd’hui et depuis le début de l’année, une autre et nouvelle personne fait partie des membres du personnel 
fédéral dans le service des compétitions. C’est Vincent qui en parallèle avec Maria s’attache aux fonctions et à la 
relève de ce poste, sachant que Maria devra nous quitter à la fin de l’année pour une retraite bien méritée.

Après la lecture des différents documents fournis par les responsables de commissions, le Secrétaire Général, 
la trésorerie et le DTN,  pour cette Assemblée Générale 2018, vous aurez connaissance des actions et travaux 
réalisés durant cette saison sportive. 
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Néanmoins, je souhaite lister certains évènements importants  et actions réalisées depuis le 1er septembre 2017.

• 1er septembre 2017 : La fédération offre gracieusement à tous ses clubs l’abonnement annuel du 1er 
magazine sportif numérique : SportMag. Depuis ce jour, tous les licenciés ont accès librement au 
lien numérique de ce magazine.

• 13 septembre 2017: Vote et accord du Comité International Olympique pour l'organisation en 
France des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024.

• Dernier trimestre 2017 : Organisation des principales finales des championnats du monde 
combat, féminins et masculins, en France (métropole et Martinique), dans diverses villes. Merci de 
l’engagement des différents organisateurs pour la réalisation de ces finales.

• Novembre 2017: Organisation du 1er Kung Fu World Cup Savate Pro en France à Levallois Perret. 
Une soirée des plus appréciées. Merci à China Savate de leur partenariat financier pour cet évènement.

• Janvier 2018 : La délégation des championnes et champions du monde « combat 2017 » a été 
reçue au CNOSF, en présence de son président Denis Masséglia, et de la Ministre des sports, Laura 
Flessel. Le Président de la fédération et le DTN accompagnaient également cette délégation.

• Mars 2018 : Organisation par la fédération à Paris (Halle Georges Carpentier) des championnats 
de France Assaut 2O18 . Quatre enceintes ont été mises à disposition, et, pour la 1ère fois, tous les 
champions et vice-champions ont reçu la nouvelle médaille fédérale.

• Avril 2018 : 

• Marlène CIESLIK, notre vice-présidente, lors de la 5ème édition des Trophées du Sport & 
Management organisée par TPS-conseil à l’Assemblée Nationale, a remporté le trophée 
de la Meilleure Reconversion Professionnelle pour les Sportifs de Haut Niveau (- 
35ans). Tous les membres du comité directeur se joignent à moi pour lui adresser nos 
sincères félicitations.

• Organisation des finales des championnats de France Elite A (F&M), et Juniors à Amiens 
et Joué les Tours. J’adresse un sincère remerciement à M. Mohamed Oudji et à Mme 
Virginie Lannier qui, par leur investissement, ont pu nous offrir deux belles organisations, 
avec un accueil particulièrement chaleureux. Ces finales ont été retransmises télévisuellement 
et en direct par internet.

• Mai 2018 : Déplacement de M. Guillaume Livonnen et du Président à l’Île de la Martinique, pour la 
préparation et officialisation de l'organisation des championnats de France « Jeunes 2020 » en 
région ultramarine, à Fort-de-France en Martinique, le week-end de la Pentecôte 2020.
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Je vous fais part également des évènements à venir :

D’une part, à court terme :

• Juin 2018 :

•  À Pamiers (Ariège), les 14, 15 et 16 juin 2018

• le championnat d’Europe combat Seniors 2018 masculin & féminin (tournoi qualificatif),

• le championnat d’Europe combat Juniors 2018 (tournoi qualificatif et finales en soirée 
du samedi),

• À Loverval (Belgique), le samedi 30 juin 2018

• Le championnat d’Europe « Jeunes »,

• Juillet 2018 :

• à Boulouris (Var), du 08 au 13 juillet 2018 - Stages d’été

• Les différents stages au CREPS de Boulouris qui, j’en suis sûr, seront des séminaires des plus 
appréciés par les 138 participants, compétiteurs et stagiaires français et étrangers, et du 
staff encadrant.

 

• Septembre 2018 :

• à Paris, le samedi 29 septembre 2018,  

• L’organisation par la FFSbf & D.A des finales masculines et certaines finales féminines 
du championnat d’Europe Combat Seniors 2018 dans un lieu parisien mythique : Le 
Cirque d’Hiver. 

D’autre part, à plus long terme (2019/2020),

• Réflexion sur la possibilité d’embaucher deux, voire trois, agents de développement qui seraient salariés 
de la fédération et qui auraient des missions bien spécifiques de développement de la Savate sur tout 
notre territoire, mais également d’information et/ou de soutien aux clubs, aux comités départementaux, 
aux ligues, et pourquoi pas d’aide envers leurs élus fédéraux. C’est un grand projet qui, après étude, 
semble réalisable.

• Pensons à l’avenir de notre sport en anticipant le contexte sociétal futur qui sera peut-être, et même très 
certainement, différent de celui d’aujourd’hui.

• Pour un public bien spécifique de licenciés et compétiteurs : nos jeunes, l’organisation du championnat 
de France Jeunes 2020 (minimes et cadets, masculins et féminines) aura lieu en Martinique, à L’Institut 
Martiniquais des Sports (I.M.S) au Lamentin.
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Comme de coutume et pour finir ce rapport moral, je souhaite : 

• Réitérer mes chaleureux remerciements à toute l’équipe assidue du personnel fédéral,

• Témoigner ma gratitude à tous nos bénévoles, à tous les présidents de ligues et comités départementaux, 
aux dirigeants des clubs et leurs enseignants qui s’investissent sans compter,

• Adresser mes remerciements à notre DTN, M. Thierry Mardargent, qui dirige notre Direction Technique 
Nationale, aux cadres d’Etat, aux cadres fédéraux bénévoles, qui, tous, nous aident et nous 
accompagnent dans les missions de notre projet. 

• Permettez-moi  à cette occasion de féliciter deux cadres qui se sont illustrés cette dernière saison :

• Mme Valérie Bizet, DTN adjointe, qui a été reçue, il y a quelques semaines, au concours 
interne de Conseiller Technique et Pédagogique Supérieur (CTPS),

• et Mr Wendy Faure qui a été reçu en novembre 2017 au concours externe de professeur 
de sport.

• Bravo Valérie, Bravo Wendy !

• Féliciter tous les organisateurs des compétitions de Savate de cette saison passée pour leurs capacités 
organisationnelles,

• Féliciter nos sportifs valeureux pour leurs réussites aux différents championnats nationaux 2018 et les 
encourager pour leurs prochaines échéances internationales.

• Et, bien sûr, remercier chaleureusement tous les membres du comité directeur fédéral, de leur aide, de 
leur soutien, et de leur patience parfois, ainsi que les responsables des commissions nationales pour 
leurs travaux.

Merci de votre écoute, de votre attention et de votre confiance.

Joël DHUMEZ,
 le Président.

« JE CROIS CE QUE JE DIS, JE FAIS CE QUE JE CROIS »
                  VICTOR HUGO.
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RAPPORT D’ACTIVITÉ
DU SECRÉTAIRE

GÉNÉRAL
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RAPPORT D’ACTIVITÉ
DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

Bienvenue à toutes et à tous, 

Le monde bouge et évolue en permanence et la fédération s’inscrit dans cette dynamique en étant force de 
proposition.

Le travail accompli par son ensemble : Commissions nationales, Bureau Fédéral, Comité Directeur, cadres 
techniques, Direction Technique Nationale, et le personnel fédéral le démontre chaque saison.

Je tiens à tous vous remercier pour l’intérêt porté à la Savate boxe française et pour votre engagement au service 
de nos licencié(es) et de nos disciplines. 

Ce rapport d’activité, comme les précédents, demeure un résumé de l’activité de la fédération issu  des différents 
comptes rendus des commissions nationales, des réunions du Bureau et du Comité Directeur.

LES RÉUNIONS FÉDÉRALES

Le Comité Directeur Le Bureau Fédéral 
 30/09/2017 18/11/2017
25/11/2017 20/01/2018
03/02/2018  31/03/2018
 14/04/2018  01/06/2018

02/06/2018

LE PERSONNEL FÉDÉRAL
Les nouveaux venus sont : 

Laura CHAMBROY - Assistante administrative & secrétariat

Vincent SAINT-CHARLES  - Chargé du secrétariat des Commissions & secrétariat de la DTN

STATISTIQUES FÉDÉRALES (AU 14 MAI 2018)

Nous pouvons constater une augmentation constante du nombre de licenciés. 
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Je remercie encore les membres de la Fédération déjà cités, ci-dessus, mais également les bénévoles, pratiquants, 
dirigeants, qui chaque saison oeuvrent à ces bons résultats.

Notre volonté reste intacte : continuer à travailler dans ce sens, se donner les moyens de faire face aux futures 
échéances, renforcer le devenir de nos disciplines, accompagner nos sportifs, dirigeants et bénévoles.

Après la présentation des différents comptes rendus, je laisserai la parole à Thierry Mardargent, Directeur Technique 
National qui nous présentera le rapport de la Direction Technique Nationale.  

Philippe SUISSE
 Secrétaire Général
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COMPTES - RENDUS
DES COMMISSIONS
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COMMISSION ARBITRAGE

Positionner les officiels sur chaque compétition nationale est une des missions principales de la CNA. Mais ventiler 
tous les officiels  devient une opération des plus délicates à effectuer compte-tenu du nombre d’officiels face à la 
baisse des journées de compétitions. A la pression, bien légitime des organisateurs pour obtenir sur leurs plateaux 
des officiels de « proximité », il faut également prendre en compte les compétences de chacun en fonction du 
niveau de la compétition, mais aussi de leur club d’appartenance. Des polémiques régulières se font encore sur la 
proximité géographique des officiels. Lorsque trop d’officiels du même secteur ou de la même ligue sont présents 
sur une compétition cela peut amener à penser, pour certains, que les tireurs locaux seront favorisés. Aussi, après 
avoir affirmé que les données économiques ne peuvent en aucun cas prévaloir sur les données sportives, il n’en 
demeure pas moins qu’un juste équilibre reste toujours à trouver, faute de quoi les organisateurs potentiels ne se 
« bousculeront pas au portillon ». 
La base du casse-tête à prendre en compte en début de saison a été ainsi posée. C’est pourquoi j’ai proposé et 
mis en place un groupe de ventilation qui a la charge de sélectionner les officiels pour l’ensemble des compétitions.
Ce travail très contraignant est toujours précédé par une réunion de la CNA qui permet aux RSA : 
- de présenter le bilan de la saison écoulée, ainsi que le programme d’activités à venir, 
- de présenter le calendrier de la CNA qui fixe les orientations, notamment pour la journée d’actualisation des 
connaissances, prévue en début de saison,
- de fixer le calendrier des formations à mettre en place dans la saison 
- et de travailler sur les modifications éventuelles du règlement d’arbitrage à proposer au CD, etc.
Cette saison, la CNA s’est tenue à Paris les 23 et 24 septembre 2017.
En préambule à la présentation concrète du travail effectué cette saison par la CNA, je tiens à préciser qu’une 
partie des compétitions ne se sont pas encore déroulées à l’instant où je réalise ce compte-rendu (13 avril 2018).

1. FORMATION
Pour le dossier formation : JECKER Jean Marie

Stage SFFO - Juillet 2017 Creps de Bellerive - ALLIER
Conception : choix et planification des contenus et des compétences à développer, organisation de l’EDT. 
Mise en oeuvre, conduite et validation 
14 stagiaires venant des Hauts de France, de la Nouvelle Aquitaine, du Jura, d’Occitanie, de Bretagne, d’Ile de 
France et même de l’Ile de la Réunion ont participé et obtenu la spécialisation fédérale formateur d’officiels
Il est à noter que nous avons ouvert le stage à trois officiels de fédérations nationales (deux sénégalais et un 
italien).

Stage SFFO - Juillet 2017
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On peut remercier l’ensemble des stagiaires qui ont répondu présent : CNA, RSA, RLA, DTS, DTD et ceux qui 
sont venus à titre individuel. Nous remercions les ligues, départements et clubs pour l’aide financière qu’ils ont pu 
apporter aux stagiaires. 

Elaboration et diffusion à tous les RLA et membres de la CNA des feuilles de route pour harmoniser les contenus 
de formation sur le territoire ainsi que la liste des documents de référence pour : 
• Journée « actualisation » des officiels en début de saison 
• Stage JALS 
• Stage DOLS

Réactualisation des examens d’officiels suite aux modifications du réglement d’arbitrage et diffusion à l’ensemble 
des RLA et des membres de la CNA : 
• QCB DOLS 
• QCB et module 2 JALS 
• QCB module combat 

Conception et proposition de parcours de formation individualisés pour 2018/2019 
• visant à répondre aux besoins exprimés par la CNJ et la DTN avant la fin du mandat,
• en prenant en compte les niveaux de compétence des personnes désignées,
• dans le respect des textes SFFO de la CNA validés en CD pour 2017/2018. 

Planifications conduites et validations de formations d’officiels de ligue dans l’Est suite à la restructuration 
territoriale pour équiper les nouvelles ligues d’officiels (JALS + DOLS) et d’officiels nationaux (en vue des zones 
jeunes) et à moyen terme de cadres SFFO. 
- Ligue Grand Est : réintégration de la Champagne Ardennes : 
- Journée actualisation + stage DOLS (2 jours) à REIMS. 
Examen : 10 décembre 2017 à Vandoeuvre 
Résultats : 4 nouveaux DOLS (issus de Reims) 
- Ligue Bourgogne Franche Comté : (orpheline de la Ligue du Grand Est) 

Mise en place d’un projet de formation d’officiels et de formateurs d’officiels sur 2 ans dans le département 21. 
Une journée d’actualisation des connaissances s’est tenue le 25 février 2018 pour les officiels de la Ligue Bourgogne 
Franche Comté 
Stage JALS 10 et 11 mars 2018 : 7 stagiaires. 
Examen JALS +  un module combat 7 avril 2018. 

2. VENTILATION
Pour le dossier ventilation : JECKER Jean-Marie – NICOLAS Patrick – POCAS Antonio
Elaboration des principes d’éthique sportive structurant la ventilation 
Priorité aux tireurs (éthique sportive) et refus d’une logique endogène du corps arbitral ou des organisateurs. 
Critères retenus : 

• Compétence des officiels au service des tireurs 
• Répartition géographique équilibrée des plateaux (équité) 
• Pas de situation avec une partie prenante ou une  majorité de juges d’une région autour de l’enceinte 
• Parité hommes & femmes 
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Création 2 réunions du Groupe Ventilation en juillet 2017 
Pendant le stage SFFO à Vichy pour établir le classement des officiels A&B 2017/2018 et réactualiser la liste des 
officiels en fonction (référence officielle figurant dans la rubrique arbitrage du site de la FFSbf&DA).

Promotion des officiels féminins : 
Distribution équilibrée des fonctions DO/JAN sur le calendrier national.

Recueil permanent des évaluations des DO
Entre le Groupe Ventilation et le responsable du suivi des officiels, pour adapter les délégations en fonction des compétitions 
et promouvoir les officiels « performants » en cours de saison. 

Gestion en continu des défections 
Avant transmission à Maria et Vincent 
29 défections au 5 avril… et il reste encore la Coupe de France Féminines, les championnats de France Vétérans 
et Jeunes.

3. SUIVI DES OFFICIELS
Pour le dossier suivi des officiels : GUILLARD Alain

Effectifs
117 officiels recensés sur la liste nationale  dont 25 féminines (21,36%).
13 n’ont pas suivi la journée de réactualisation des connaissances.
 7 n’ont pas formulé de voeux pour cette saison.
Un classement des officiels en liste A ou en liste B, par ligue a été effectué. Il sera réactualisé toutes les années en 
fonction des évaluations.
 
Évaluations
63 officiels évalués au 5 avril 2018  / 240 évaluations au total à la même date

Une difficulté a été relevée cette saison, avec la mise en place du Championnat de France Assaut qui s’est déroulé 
à Paris, Halle Carpentier, les 31 mars et 1er avril 2018. En effet, bon nombre d’officiels ont fait remonter le fait 
que la plage horaire très étendue de la compétition a obligé les officiels à oeuvrer à flux tendu. Leur expression 
très légitime a été entendue par les commissions concernées et par le président de la fédération et des mesures 
correctives seront proposées pour la saison prochaine.

Je ne pourrai finaliser ce compte-rendu de la saison 2017 / 2018, qui n’est pas encore clôturée à ce jour, sans 
remercier l’ensemble de l’équipe de la CNA qui a oeuvré tout au long de la saison, à l’écoute des problématiques 
posées, dans la recherche constante de solutions, pour améliorer le système, chacun dans le cadre du dossier que 
je lui ai confié. Je remercie également les responsables des autres commissions avec qui nous travaillons en parfaite 
coordination et cohérence, ainsi que les cadres techniques pour leurs compétences professionnelles.
A noter, cette année, le trophée AFCAM a été attribué dans la catégorie ELITE à Franco DI GUGLIELMO et dans 
la catégorie ESPOIRS au jeune officiel : Swann ROUX.

Le Responsable CNA
 Vice-président de la FFSBFDA

Rodolphe REDON
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COMMISSION COMPÉTITIONS

C’est la première saison suite au « redécoupage » des ligues, suite à la réforme territoriale. Cette saison, il n’y a 
plus qu’un seul qualifié (hors IDF) par ligue. Les secteurs ont été supprimés.

ELITE A M/F
Les tournois qualificatifs se sont déroulés cette saison à 
Marseille. Nous remercions M. LENZI Président de la ligue 
PACA et toute son équipe de bénévoles d’avoir accepté 
l’organisation de cette compétition qui se déroulait à Toulouse 
depuis plusieurs saisons. 

On ne peut que constater une baisse du nombre d’inscriptions 
chez les féminines : 40 contre 50 la saison passée. 

Par contre, les Elite A masculins ont vu leur effectif augmenter, 
passant de 45 à 60, conséquence de l’avancement dans le 
calendrier du déroulement du championnat de France Elite B, 
permettant ainsi aux trois meilleurs athlètes de participer dans 
la même saison aux championnats de France Elite B puis Elite 
A.

JUNIORS  ET COMBAT 2ÈME SÉRIE MASCULINS
Nous avons ouvert les championnats de France Juniors aux 
tireurs 1ère année ayant les points nécessaires pour monter 
en 1ère série. Malgré cette ouverture le nombre d’inscrits en 
juniors : 26 est constant et faible. 

En ce qui concerne le nouveau championnat de France combat 2ème Série, nous ne pouvons qu’être satisfaits 
d’avoir répondu à une forte demande ; 7 catégories sur 8 sont représentées par 69 sportifs. 

Cette saison, encore, grâce à notre partenaire SportCom, une deuxième enceinte a pu être installée à Japy et les 
tournois se sont déroulés avec une plus grande fluidité.

ESPOIRS MASCULINS ET COMBAT 2ÈME SÉRIE FEMININS
Il s’agit de compétitions de bon niveau, les effectifs sont légèrement en baisse pour les espoirs masculins (49 en 
2018 contre 56 en 2017). Pour les féminines : 38 en 2018, contre 49 en 2017; cela fait suite au redécoupage 
des ligues. 

ASSAUT M/F 
Pour ces deux compétitions, il y a moins d’inscrits : 78 hommes (112, la saison passée) et 65 femmes (71, la 
saison passée). Cette baisse est due au redécoupage des régions. Pour autant, cette baisse n’implique pas la 
réduction du nombre de rencontres sur deux jours. Cette saison, nous avons rassemblé les tournois qualificatifs, les 
phases finales et les finales sur un même week-end sur 4 enceintes au sol acquises par la fédération.

Nouvelles médailles des championnats
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Côtés positifs : la pesée organisée la veille, création d’une chambre d’appels pour la vérification des gants : ce 
sont des gains de temps considérables. Les athlètes et clubs sont sensibles au fait de ne faire qu’un seul déplacement 
pour ce championnat, 275 assauts disputés.

Côtés négatifs : les forfaits constatés au moment de la pesée sans qu’ils aient été annoncés en amont à la 
fédération, beaucoup d’assauts par enceinte (50 environ) une trop grande amplitude journalière. Les officiels ont 
travaillé à flux tendu. Il nous a été reproché un manque de cérémonie et pas de mise en valeur des athlètes.

OPEN DE FRANCE :
Masculins : 26 inscrits en 2017 et 21 en 2018, quant aux féminines 17 inscrites la saison dernière et 15 cette 
saison. Pour 2018, cela représente 5 catégories de poids hommes et 3 catégories femmes. 

CHAMPIONNAT DE FRANCE VETERANS
Rien à dire, cette compétition attire toujours autant de sportifs.

LA COUPE DE FRANCE FEMININE
Cette saison, 4 catégories de poids seront représentées, 14 inscrites, une petite « embellie » (9 inscrites en 2017 
et seulement deux catégories de poids).

Pour conclure, je tiens ici à remercier tous les organisateurs et leurs équipes de bénévoles qui permettent à nos 
sportifs de défendre les couleurs de leur club et de montrer au plus grand nombre notre sport, tous les bénévoles 
(RLC, membres de la CNC, CTL, superviseurs) et le personnel fédéral.

La réunion annuelle de la CNC s’est tenue les 14 et 15 avril à Amiens.

Le Responsable de la CNC 
Yvon NUGEL
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COMMISSIONS DES DISCIPLINES ASSOCIÉES
 CANNE DE COMBAT & BÂTON - CNCCB

BILAN SAISON 2017/2018 

Le projet de développement de la Canne de Combat poursuit son chemin pour la deuxième saison de cette 
mandature. 

Les grands axes que nous nous sommes fixés afin de développer nos disciplines s’articulent autour de la formation, 
l’accessibilité de notre sport avec la Canne pour Tous, la visibilité et la communication et une collaboration efficace 
avec nos organes fédéraux. 

Quelques chiffres

Au 31.08.2016 : 2083 licenciés pour 105 clubs.

A ce jour : 1891 licenciés pour 101 clubs.

Malgré la baisse de ce chiffre, je reste persuadée qu’il ne reflète pas la réalité car tous les pratiquants ne sont pas 
forcément licenciés avec le « 1 euro de plus » (une analyse devra être menée).

Structuration et organisation 

5 réunions de bureau et 5 réunions de Comité directeur, principalement sous forme de vidéo conférence ont eu 
lieu au cours de cette saison.  

L’ensemble des commissions du CNCCB s’est au moins réuni une fois au cours de la saison ; pour certaines de 
nombreuses réunions ont eu lieu pour revoir les règlements ou la mise en place de nouveaux projets (commission 
technique, arbitrage, compétition, communication, jeunes et scolaire principalement). 

LES TRAVAUX DES COMMISSIONS

Commission technique et sportive

Cahier n°10 nouvelle version :  nouveau règlement technique de canne de combat en vigueur depuis le 1.1.2018 
: avec pour principal objectif une simplification en vue de favoriser la variété technique de notre discipline.

Cahier Bâton mis à jour, avec libéralisation des techniques pour une pratique dans un esprit plus sportif .Application 
des nouveaux pommeaux de couleur.

Groupes de travail sur les spécialités Canne Savate, Canne de Défense, Entraînements et technico-tactique. 

Formation

1er Rassemblement national de Bâton le 2-3 février à Dijon, sous forme de stage multi- ateliers.

1 ère session d UC2 « passerelle » en Ile de France permettant aux CQP SBF de devenir  moniteurs de CCB.

Session de formation de recyclage en jugement/arbitrage et formation de nouveaux J/A nationaux.
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Commission arbitrage et compétition

Nouveau règlement d’arbitrage entré en vigueur au 1.1.2018.

Nouveau règlement de compétition entré en vigueur au 1.1.2018 : score annoncé à la majorité/unanimité.

Projet de « scoring machine » en cours permettant de donner de la lisibilité sur la tendance de gain/compte à 
rebours.

Intégration d’un cursus de formation de J/A jeunes.

Création d’une nouvelle compétition : challenge national vétéran (1ère édition fin mai 2018).

Commission médicale

Révision du règlement médical.

Création de fiches pratiques sur des sujets médicaux ou paramédicaux.

Commission jeunes et scolaire

Création de livrets enfants et enseignants pour intégrer le monde scolaire.

Organisation d’une compétition dédiée aux enfants : Challenge National Jeunes dont la première édition s’est 
tenue en juin 2017, 2ème édition prévue les 23-24 juin 2018.

En cours : création et diffusion d’outils pédagogiques pour l’enseignement de la CCB aux enfants en club.

Commission internationale

Stage en Grèce, 3 cadres se sont déplacés.

Préparation Championnat du Monde de canne de combat en Bulgarie 2018.

Diffusion d’outils de présentation en anglais.

Commission Handicanne

Adaptations techniques pour la pratique de la canne en fauteuil.

Commission communication

Support et réalisations graphiques pour l’ensemble des commissions.

Nouveau site internet www.cnccb.net en place depuis décembre 2017.

Stratégie de communication en termes d’affiches, documents de promotion.

Participation au clip à l’initiative de la  DTN sur la promotion de la Canne de combat.

Groupe de travail matériel et équipement

Création d’un cahier des charges pour tenue type – casque et protections.

Recherche de fournisseurs de matériel dont production de cannes.
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DÉVELOPPEMENT ET PERSPECTIVES

Poursuite de la politique « Canne pour tous » .

Formation de cadres : organisation de sessions de monitorat, UC2 « passerelle ».

1ère session de BP JEPS proposée en septembre 2018 à Toulouse.

Nouveaux axes de pratique de la canne de combat : monde scolaire, UNSS, FFSU. 

Développement du public spécifique attiré par la pratique du bâton.

Première organisation du Stage de Boulouris en juillet 2018 .

Séminaire Enseignants permettant d’uniformiser les pratiques et techniques et motiver les différents acteurs selon 
plusieurs axes de développement, en novembre 2018.

Cette deuxième saison de travail a permis d’asseoir des projets qui permettent de relancer la canne de combat 
comme une discipline à part entière tout en mutualisant les forces et opportunités proposées par le réseau de la 
FFSBF&DA. La canne de combat devrait passer au « rouge et bleu » dans un bref délai pour plus d’uniformité par 
rapport à notre fédération. 

Au nom de l’ensemble des équipes composant le CNCCB, je remercie tout particulièrement M. Joël Dhumez et son 
Comité directeur fédéral pour la confiance et l’aide précieuse que nous accorde la FFSBF&DA. 

Un grand merci à Thierry Mardargent et ses cadres techniques, ainsi qu’à l’ensemble du personnel fédéral. 

Responsable de la commission
Présidente du CNCCB

Céline DAUL-MECHOUAR

CANNE DE COMBAT ET BATON
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COMMISSIONS DES DISCIPLINES ASSOCIÉES
SAVATE BÂTON DÉFENSE

                          

Une 2eme année de notre mandat sur notre Olympiade va bientôt se terminer, je n’en reviens pas comme le 
temps passe si vite quand on est bien occupé, ce fût une année pleine, remplie d’actions menées pour mettre en 
avant cette belle discipline associée qu’est la « Savate Bâton Défense », activité qui, si je peux me permettre de le 
rappeler, fait partie intégrante du patrimoine pugilistique et historique de notre fédération.

Actions menées par la CNSBD suivant son programme d’objectifs quadriennal 

(mis en place en début de saison)

Ces actions ont toutes été supervisées par un membre de la CNSBD

HUIT STAGES DE PERFECTIONNEMENT TECHNIQUE : 
En ligue PACA, ligue Auvergne Rhône Alpes, en Lorraine et en Vendée. Public mixte avec une quarantaine de 
stagiaires environ par stage.

SIX STAGES SPÉCIALEMENT DÉDIÉS AUX FÉMININES :
2 en PACA, 3 en ARA, 1 en Bourgogne : environ 30 participantes à chaque stage

DEUX CRÉATIONS SPÉCIFIQUES POUR LES FÉMININES 
Création par Christian Chambeaudie (membre Expert de la commission) en PACA : de l’association « Femmes en 
défense », mise en place de cours SBD sur la gestion des violences faites aux femmes et leurs solutions.

Création par Alain Lerat (membre Expert de la commission), à Toul en partenariat avec sa mission locale, d’un 
atelier d’aide aux femmes ayant subi des violences physiques et psychologiques.

DES INITIATIVES D’AMÉLIORATIONS TECHNIQUES ET PÉDAGOGIQUES 
Des initiatives d’améliorations techniques et pédagogiques étaient prévues et ont commencé à se mettre en place 
cette saison (deuxième trimestre 2018) qui amèneront une valeur ajoutée à la SBD. Tous les membres experts de 
la commission ont apporté leur contribution sur cet objectif  d’évolution de notre art.

En novembre 2017, deux féminines, enseignantes de grande qualité en SBF & SBD, ont rejoint la commission 
nationale et notre groupe de travail pour apporter leurs compétences et leur valeur intrinsèque à notre discipline.

UN STAGE SPÉCIAL BÂTON COURT, CANNE CHAUSSON ET CANNE COUDÉE 
organisé à Laneuveville devant Nancy : 30 participants
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DEUX STAGES ALLIANT LE CÔTÉ SPORTIF ET LA GESTION DE STRESS :
 (Organisation défensive, la valeur ajoutée de la SBD) : deux vraies grandes réussites qui sont dans l’air du temps 
et la demande du public.

Tournon S/Rhône :   « Urban Défense Day 2018 » - 102 participants                                    

Laneuveville :         « Boot Camp Juin 2018 »  

                          

LA FÉDÉRATION ET SA CNSBD METTENT EN PLACE LE STAGE NATIONAL :
« Les Universités d’été 2018 SBD » qui se dérouleront à St TULLE (Manosque) du 5 au 10 Août 2018

« FESTIVAL DES ARTS MARTIAUX DE PARIS BERCY »
Trois membres de la CNSBD ont représenté notre fédération avec 8 champions de Savate boxe française, sur 
une démonstration lors du « Festival des Arts Martiaux de Paris Bercy » du 24 Mars 2018 . Il s’agit du plus grand 
évènement au monde de démonstrations sur les Sports de combat et les Arts Martiaux.

SAVATE BÂTON DEFENSE

Comme vous pouvez vous rendre compte, la CNSBD avance, réfléchit  et installe les fondamentaux pour que 
vive et se développe, sur des valeurs fédérales, la Savate Bâton Défense. Tout ceci se fait grâce à une équipe de 
passionnés et passionnante que je REMERCIE VIVEMENT pour son engagement et pour tout le travail de qualité 
fourni tout au long de l’année.

Un grand MERCI aussi aux Président, DTN, membres du comité directeur et personnel fédéral pour leur soutien sur 
nos choix stratégiques et pour toute l’aide apportée à la réalisation et la réussite de nos actions.

                Responsable de la CNSBD
                           José PINHEIRO
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COMMISSIONS DES DISCIPLINES ASSOCIÉES
SAVATE FORME 

SAVATE FORME

La Savate Forme reste une discipline associée très facile d’accès et qui intéresse beaucoup de non-initiés à la 
Savate boxe française.

Elle propose une palette d‘activités très variées selon les ambitions de chacun : sport loisir et sport pour tous (bien 
être), travail cardio pour les compétiteurs, moyen d’appréhender sans risque la Savate boxe française. 

Parce qu’elle est pratiquée dans beaucoup de clubs, la commission nationale s’attachera à favoriser les échanges 
lors de stages, de rencontres comme l’Open National. 

BILAN 2017/2018 : 

• Plusieurs initiations de Savate Forme le 20 mars lors des championnats UNSS  de Savate Boxe Française 
de Gérardmer (Vosges)

• Réalisation d’un clip promotionnel sur la Savate Forme par Benjamin PUTOUD

• L’Open National aura lieu le 23 juin 2017 à Saint André de Cubzac (33).

• Modifications et précisions sur le « cahier des charges »  pour l’Organisation d’un Open Savate Forme 
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PROJETS 2018/2019 : 

• Proposition de révision et modification de l’UC 2 (Monitorat Savate Forme) en collaboration avec le DTN 
et la commission formation 

• 4 stages nationaux Savate Forme 

• Proposer en collaboration avec le DTN,  un support pédagogique pour aider les enseignants à faire de 
l’initiation Savate Forme aux collèges et aux lycées.

• Proposer aux organisateurs une équipe de Savate Forme pour démonstration lors d’évènements Savate 
boxe française.

• Réalisation d’autres clips vidéo

La Commission Nationale Savate Forme se réunira le 23 juin 2018 à Saint André de Cubzac (33).    

Responsable de la commission
Secrétaire Général de la FFSbfDA

Philippe SUISSE
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COMMISSION MÉDICALE

La commission médicale s’est attachée à faire le point comme tous les ans de l’état de santé des athlètes de haut 
niveau tant sur le terrain que dans le cadre du suivi médical réglementaire (SMR).

Deux thèmes principaux ont fait l’objet de réflexions approfondies :

L’un concerne le poids des sportifs pratiquant des sports de combat à l’aide d’une affiche explicative avec des 
flashs codes en lien avec la confédération française des arts martiaux et des sports de combat (CFAMSC). Cette 
affiche intitulée : « être au poids dans les sports de combat » doit être présentée officiellement en Septembre 2018.

L’autre concerne le suivi des commotions cérébrales, toujours en lien avec la CFAMSC en vue de la mise au point 
d’un logiciel inter-fédéral selon les souhaits du Ministère des Sports. Des tests de faisabilité sont en préparation.

L’application des Tests Neurologiques de Base (TNB) 
spécifiques à la Savate boxe française est en cours de 
validation à partir de mesures prises depuis deux ans sur 
le plan statistique en vue d’un référentiel. Il est souhaitable 
que la mesure individuelle du TNB soit précisée chaque 
année et figure sur le passeport médical (certificat de non 
contre-indication ou son équivalent).

La commission médicale reste toujours à l’écoute des 
travaux de la commission sport et santé dans laquelle l’un 
de ses membres y est représenté à titre permanent. 

Responsable de la commission
Docteur André MONROCHE

Médecin Fédéral National

FORMATION SOINS AUX TIREURS
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COMMISSION
MIXTE UNIVERSITAIRE

 

Pour cette édition 2017/2018, le CFU Savate avait lieu à Marseille les 14 et 15 mars dans le gymnase mythique 
Vallier. L’organisateur étant le CRSU PACA avec le soutien du CD 13 de Savate boxe française.

CHAMPIONNATS FFSU - ASSAUT

CHAMPIONNATS FFSU - ASSAUT: 
Cette année 130 assauts sur 3 enceintes et 12 finales. 

Pour rappel la saison passée : 164 assauts.

Au total 101 participant(e)s.

 

Concernant les équipes, 5 seulement cette année, sachant que l’année dernière il y en avait 7 et qu’en 2014 il 
y en avait 10.

Nous allons être vigilants et retravailler sur ce type de compétition avec la FFSU.

 

Ce qui a marqué ce championnat universitaire est le retour du combat.

Absent depuis 1997, celui-ci a réussi son entrée puisque 35 tireur(euses) venant de différents sports de combat y 
ont participé. Bien évidemment, avec les règlements de la Savate boxe française.

 

C’est aussi une quarantaine de combats pour ces deux jours. Ce championnat étant divisé en deux catégories :

1) Elite - plus de 9 combats

2) Espoirs - moins de 9 combats

Gageons pour la saison prochaine que ce « championnat combat »  s’ancrera dans le temps.

 

 Référent Fédéral de la Commission
Alain GUILLARD
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COMMISSION DE SAVATE PRO

Pour la commission Savate Pro, la saison a débuté par une réunion de travail qui s’est déroulée le samedi 21 
octobre 2017 à Marseille, afin de préparer le Tournoi du KFWC Savate Pro qui s’est tenu le 25 novembre 2018, 
au palais des sports Marcel Cerdan, à Levallois.

Ce même jour se sont déroulées les qualifications pour ce Tournoi à la Salle Vallier à Marseille, lors du Savate Pro 
GB17 organisé par la Ligue PACA que je tiens à remercier. Ce tournoi avait pour objet de sélectionner les meilleurs 
tireurs français dans les catégories de poids suivantes : 60kg – 70 kg – 85 kg et +95kg.

La soirée a été couverte par CANAL + sports. Elle a été diffusée en différé sur sa chaîne.

Le KFWC, organisé par la FFSbf&DA, en partenariat avec BKS (Chine) s’est donc tenu le samedi 25 novembre 
2017. L’organisation était de belle qualité et je tiens à remercier toutes les personnes qui se sont mobilisées pour 
cet événement : bénévoles, personnel fédéral, membres de la commission « événementiel »….

Il y avait près de 1500 spectateurs, le show a été assuré, tant par les animations que par les tireurs.

Une diffusion en streaming live a été assurée sur Dailymotion via SPORTMAG TV.  La chaîne CANAL + sports était 
présente pour capter les images et réaliser une diffusion en différé. 

Depuis ces événements, 3 galas de Savate Pro ont été ou sont en cours d’organisation. Une réunion de la 
commission Savate Pro s’est tenue le samedi 14 avril 2018.

L’ordre du jour prévoyait un classement des tireurs en Savate Pro, mais aussi une réflexion sur le prolongement 
des actions qui ont vu la Savate Pro propulsée l’espace de 2 tournois sur le devant de la scène, grâce au travail 
de l’ensemble de la Fédération, mais aussi des images proposées sur Dailymotion et Canal + Sports. D’ailleurs, 
CANAL + Sport est interressé pour réaliser  la captation de trois évènements de Savate Pro sur la même formule, 
Nous restons en attente d’organisateurs, à ce jour.

 Responsable de la commission
Vice-président FFSbf&DA

REDON Rodolphe

KFWC SAVATE PRO 
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COMMISSION 
SPORT SANTÉ BIEN-ÊTRE

SPORT SANTÉ BIEN-ETRE (SSBE)
Retour sur le Diagnostic Sport Santé du CNOSF: Benoît Chanal, nouveau chargé de missions Sport Santé au CNOSF, 
nous a fait un retour positif du diagnostic que nous avions envoyé en 2017. Si nous suivons les recommandations 
apportées par le CNOSF, la Savate Boxe Française (SBF) devrait entrer dans le livret médico-sport santé lors de la 
prochaine édition (à la fin de l’année 2018). Pendant la commission, les membres complètent certains éléments du 
diagnostic qui doivent être revus. D’autres éléments seront remplis ultérieurement avant envoi du diagnostic par mail 
à l’ensemble de la commission SSBE pour validation. La version finale sera envoyée au Président puis au CNOSF. 

Un onglet spécifique Sport Santé a été créé sur la page internet de la Fédération. Il est consultable dans la rubrique 
vie sportive. Souhait des membres des 2 commissions de créer un onglet Handi indépendant au sein de la rubrique 
vie sportive. La possibilité sera étudiée avec le service communication de la Fédération. 

RETOURS D’EXPÉRIENCE 
Un Powerpoint est présenté par Adrien Guerard. L’expérience réalisée au Centre Barbara a rempli ses objectifs. 
Le nouvel enjeu est de se servir de cette expérience réussie pour proposer une intervention de SBF aux 7 autres 
centres de consultation médico-psychologiques français (accueillant un public anorexique et addict aux jeux vidéo).

Leslie Groux développe des interventions auprès d’un public malvoyant et de personnes en situation de Handicap 
psychique. Son expérience sera valorisée sur la page Sport Santé de la Fédération.  

FÉDÉRATION : SPORT SANTÉ ET HANDI
Afin de répondre à la demande du CNOSF, la fédération se pose la question d’ajouter au CQP AS des modules 
complémentaires : Sport Santé / Sport sur ordonnance / Handi …  Un complément de formation des moniteurs 
à l’accueil du public en situation de Handicap et/ou présentant des problèmes de santé, serait un plus dans le 
cursus formation. 

Sur la question des fauteuils roulants de compétition : présentation en commission du document réalisé par Olivia 
Lehnardt. Le choix est fait de commencer par un recensement avant de se lancer dans une politique d’investissement. 

Un questionnaire permettant de recenser le matériel, les compétences, et les accueils de publics spécifiques va être 
construit. Il sera envoyé, via la fédération, à l’ensemble des clubs. Sur le plan financier, les ligues peuvent obtenir 
des financements sur des actions « Sport Santé Bien-Etre » ou « Handisport », si celles-ci sont intégrées dans leur 
projet pluriannuel de développement. Les financements peuvent venir du CNDS (DRJSCS, part régionale) ou du 
Conseil régional ou des ARS dans le cadre des plans « Sport Santé Bien-Etre » régionaux. La Fédération n’a pas 
vocation à financer des actions mises en place au niveau régional. 

ORGANISATION MAILLAGE TERRITORIAL
Nécessité de réaliser une enquête qui soit rapide et non contraignante pour l’ensemble des clubs qui mettrait en 
exergue et recenserait les projets et actions sur chaque territoire.

Cette enquête ne devra pas comporter plus de 10 questions et pourra être mise en ligne sur le site fédéral ou 
transmise aux clubs. Les réponses seront centralisées afin d’en faire une analyse avec des indicateurs fiables.
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Choix d’un référent par ligue qui serait personne ressources pour les commissions. Modalités de prise de contact 
auprès des ligues à réfléchir et envisager regroupement sous forme de séminaire des personnes ressources.

JOURNÉE SAVATE PARTAGÉE

ORGANISATION DES COMMISSIONS :
Dans le cadre de futures réunions de travail, la visio conférence pourrait être utilisée. 

Se rapprocher de Guillaume Livonnen afin d’échanger sur le dispositif ZOOM. 

Choix des 2 commissions de maintenir une rencontre physique annuelle. 

Le nom de la commission Handi pourra être discuté lors de la prochaine rencontre.

 

ACTIONS 2018 À METTRE EN PLACE :

Finalisation du diagnostic Sport Santé du CNOSF

Lancement d’un questionnaire de recensement à destination des clubs

Structuration : mise en place de référents Sport Santé / Handi dans les ligues

Développer des événements valorisant la SBF et intervenir sur des évènements de politiques publiques (Santez-vous 
sport…)

Responsable de la commission
Marlène CIESLIK
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COMMISSION NATIONALE
 JEUNES

RÉUNION DE LA COMMISSION ET TEMPS FORT :
Une réunion plénière organisée le 23 septembre 2017 à Paris avec l’intégration de tous les responsables Ligue 
Jeunes

1 stage Jeunes Officiels/Jeunes Dirigeants organisé du 21 au 26 octobre 2017 à Poitiers

TROPHÉES AFCAM

STAGES D’ÉTÉ :
Un stage été aux Sables d’Olonne, du 10 au 15 juillet 
2017, 13 jeunes inscrits seulement, mais une très bonne 
ambiance. L’encadrement était assuré par Tony Ancelin, 
Xavier Attencia et Guillaume Livonnen.

Pour 2018, le stage jeune est intégré au regroupement 
des stages d’été au CREPS de  Boulouris du 8 au 13 
juillet, le stage est déjà complet (fin avril).

TROPHÉE AFCAM
Cette saison, c’est Swan, ROUX, jeune délégué officiel 
national qui a été récompensé par l’AFCAM.

BILAN DU STAGE JEUNES OFFICIELS ET JEUNES DIRIGEANTS :
Du samedi 20 au jeudi 25 octobre 2016 au CDFAS d’Eaubonne (95)

Directeur du stage : Guillaume LIVONNEN

Cadres : Kafia BAGHEZZI, Emy VERY, Rémi DESSAUD, Christophe GRANDCLAUDE, Philippe KOU, Jacques 
KOMORN, Richard AGUENIHNAI

68 jeunes présents dont 29 filles et 39 Garçons 

(16 Grand Est, 14 Ile de France, 14 Nouvelle Aquitaine,  9 Auvergne Rhône Alpes, 6 Bourgogne Franche Comté, 
4 Hauts de France, 3 PACA, 2 Occitanie)

TOUR DE ZONE 2018 : Nouveau découpage des zones suite à la réforme territoriale :

ZONE 1 : IDF : 

ZONE 2 : BOURGOGNE FRANCHE COMTE – GRAND EST – HAUTS DE FRANCE: 

ZONE 3 : AUVERGNE RHONE ALPES – CORSE – PACA : 

ZONE 4 : NOUVELLE AQUITAINE – OCCITANIE : 

ZONE 5 : BRETAGNE – NORMANDIE – PAYS DE LOIRE – CENTRE VAL DE LOIRE : 

ZONE 6 : DOM

La zone 6 est accueillie à tour de rôle par les autres zones.
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Pour cette saison : l’enveloppe fédérale est de 2100 euros par compétition de zone

Zone 1 : Paris (75) - le 12 mai 2018

Zone 2 : Lille (59)  - le 17 mars 2018

Zone 3 : Saint Fons (69)  - le 17 mars 2018

Zone 4 : Coutras (33) - le 17 mars 2018

Zone 5 : Evreux (27) - le 18 mars 2018

CHAMPIONNAT DU MONDE JEUNES 2017 :
Regroupement préalable du 11 au 13 Juillet 2017 à l’INSEP (Paris)

Direction : Fathi Mira, Encadrement : Richard Aguenihnai, Isabelle Coquiard, Wendy Faure, Mathilde Mignier, 
Frank May.

Organisation : Direction Technique
Du 13 au 16 juillet 2017, à Varazdin, Croatie, Championnat du Monde Cadets

Chef de délégation : Isabelle Coquiard

Entraineurs : Mathilde Mignier,  Richard Aguenihnaï,  Fathi Mira, Frank May, Wendy Faure

Officiels : Elodie Leborgne, Bruno Rudzki, Antonio Poças, Patrice Martinez.

Délégation : Joël Dhumez, Rodolphe Redon, Thierry Mardargent.

RÉSULTATS :

 
 

CHAMPIONNATS DE FRANCE JEUNES - 2018 – MINIMES ET CADETS
19 et 20 mai à Narbonne (11) organisés par le NARBONNE SAVATE MEDITERRANEE

Responsable de la commission
 Isabelle COQUIARD
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COMMISSION NATIONALE
MIXTE UNSS

Réunion de la commission 

CMN UNSS SAVATE s’est réunie le Vendredi 16 juin 2017 au siège de l’UNSS.

BILAN GÉNÉRAL ANNÉE 2016 / 2017 :
15 % d’augmentation des licences en savate, 40ème place sur 92 sports

1er sport de combat 

Peu de sections sportives, 6 en collèges et 1 en lycée

1058 diplômes de JO

Prochaine réunion le 19 juin 2018 au siège de notre fédération

Mise en place d’un programme de formation des professeurs EPS (stage encadré par la fédération)

Deux temps de formation organisés en partenariat avec la fédération : début des vacances de Toussaint  2018 
(Paris/Toulouse)

CHAMPIONNATS DE FRANCE UNSS 2018
Du 20 au 22 mars 2018 à Gérardmer (88) - Organisateur : Service départemental Vosges

Sur ce championnat, deux démonstrations/ initiations ont été mises en place par la Direction Technique Nationale 
pour promouvoir les disciplines associées en lien avec l’organisateur. 

Ces temps de promotion ont été mis en place : 

-Pour la Canne de combat, par Céline Daul-Méchouar, présidente du CNCCB et son équipe

-Pour la Savate Forme, par Philippe Suisse, responsable de la commission Savate Forme

CHAMPIONNATS DE FRANCE UNSS
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COMMISSION ÉVÉNEMENTIEL

Le 21 Octobre 2017, les membres de la Commission évènementiel se sont réunis à l’hôtel Ibis La Timone à 
Marseille sur convocation de la responsable de la commission évènementiel, Sarah TRIBOU. 

La réunion était présidée par M. Joël DHUMEZ, président de la Fédération Française de Savate Boxe Française et 
Disciplines Associées, ainsi que par M. Rodolphe RODON, Vice-Président. 

Ils étaient assistés de Sarah TRIBOU, responsable de la Commission

L’ordre du jour a été rappelé :

• Saison 2017/2018.

• KFWC Savate Pro 2017.

• Cahier des charges compétitions Fédérales.

• Questions diverses.

La responsable de la Commission Evènementiel a précisé que l’ensemble des documents ont été adressés à chacun 
des membres en accompagnement des convocations.

 

Lors du débat qui a suivi, les éléments suivants ont été avancés : 

Objectif à mettre en place à la Fédération :

• Souhait de créer un Comité d’Organisation Fédérale pour les divers évènements

• Souhait de créer un Comité d’Organisation Locale, pour les divers évènements d’organisateurs choisi par 
la FFSbfDA

• Rechercher un professionnel de l’évènementiel, qui sera chargé de trouver des partenaires annuel pour la 
Fédération et des partenaires pour les évènements importants organisés par la FFSbfDA et de créer un teaser, 
qui servira de support pour la communication.

Pour le KFWC Savate Pro du 25 Novembre à Paris:

• Conducteur prévisionnel de l’évènement.

• Attribution des rôles et actions de l’évènement.

Pour le cahier des Charges compétitions fédérales :

• Créer des documents type, pour la sono-éclairages-vidéo-écran, afin d’assurer pour chaque évènement une 
prestation de qualité.
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Questions diverses :

• Attribution d’une dotation pour les bénévoles, lors des évènements.

• Proposition de donner la buvette à un club en échange de bénévoles, en s’assurant qu’ils remplissent les 
normes sanitaires imposées.

• Trouver un traiteur pour la buvette afin d’augmenter les recettes pour la fédération, en prenant un pourcentage.

• Championnat de France Assaut le 31 mars et 1er avril 2018, à Paris.

• Championnat d’Europe 29 septembre 2018 à Paris.

KFWC SAVATE PRO

A l’issue du débat entre les membres : 

• Divers groupes de travail ont été désignés afin de proposer l’étude le plus rapidement possible au Président 
de la FFSbfDA

L’ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée à 16h30.

Il est dressé le présent rapport de la réunion, signé par la responsable de séance.

       Responsable de la commission
Sarah TRIBOU
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 COMMISSION DES RELATIONS
INTERNATIONALES

L’année 2017 s’est achevée par les finales du championnat du monde combat. 

Les organisations ont eu lieu en Chine et en France. La fédération française souhaite que les organisations soient 
à la hauteur des finales pour un championnat de référence. La fédération française remercie la Martinique, 
Vandoeuvre, La Motte-Servolex et Toulouse pour leur travail de qualité aux bénéfices des athlètes. 

Ces finales ont clos une année riche en relations internationales.  

EN ASIE:
Il y a eu plusieurs voyages en Chine. La fédération française a répondu à la demande chinoise pour l’encadrement 
de formations d’athlètes chinois durant de longs séjours. La qualité du travail des entraîneurs français ont généré 
d’autres demandes de stages. 

Le lien qui anime la fédération française et la fédération chinoise a permis l’organisation de la KFWC, compétition 
de Savate pro très médiatisée, ayant eu lieu à Levallois-Perret en région parisienne.

Les actions en Chine durant l’année 2017, en mars, en mai et en décembre, et la présence d’observateurs, ont 
généré des demandes de stages d’autres pays. Le dernier séjour (décembre), a permis au Président et à Jean-
Pascal Santoro d’être invités à Taiwan pour un séminaire technique. La qualité des échanges a permis la création 
de la fédération taïwanaise de Savate.   

Le Président, accompagné d’une délégation française s’est rendu en Corée du sud fin août pour des démonstrations 
de Savate.  

La fédération française est en contact avec des personnes au Vietnam et en Thaïlande intéressées par la pratique 
de la Savate. 

La fédération indienne de Savate vient de se restructurer, elle souhaite s’impliquer et être présente lors des 
rassemblements internationaux de Savate.   

CRÉATION DE LA FÉDÉRATION TAÏWANAISE
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Début 2018, la fédération iranienne de Savate a accueilli une délégation française pour un séminaire et une 
visite des institutions. Monsieur Jean-Pascal Santoro a reçu une autorisation spéciale pour l’encadrement d’un stage 
destiné uniquement aux femmes. Près de 80 femmes venant de toutes les régions ont participé. 300 stagiaires ont 
aussi bénéficié du savoir des cadres français. Des représentants du sport en Afghanistan étaient présents, ils sont 
demandeurs d’un stage dans leur pays et ont pris contact avec la fédération internationale pour s’affilier. L’Iran est 
demandeur d’une organisation de niveau mondial (tournoi qualificatif ou finales), en assaut ou en combat.      

EN OCÉAN INDIEN
La Savate existe aux Seychelles, ce contact est en lien avec l’Ile Maurice, Madagascar et l’Ile de la Réunion. 
l’Australie est demandeuse de séminaires techniques, elle est aussi très en lien avec le Japon. 

EN EUROPE
La Géorgie et l’Azerbaïdjan se sont affiliés à la FISav, c’est l’effet de la compétition KFWC       

Ces deux fédérations devraient participer prochainement aux championnats d’Europe.    

La Confédération Européenne de Savate, présidée par Rodolphe Redon, permet à notre sport d’être implanté sur 
presque tous les pays d’Europe. Cette implantation est liée au fait que les fédérations communiquent maintenant 
entres elles, permettant des compétitions et des stages sans l’impulsion de la fédération française. Les compétitions 
régionales, aujourd’hui instituées, comme le tournoi des Balkans et la Viking cup illustrent cette nouveauté.  

Le tournoi de qualification du championnat du monde combat a eu lieu en juin, en Croatie, à Varazdin, de même 
que le championnat du monde des moins de 18 ans, en juillet. La fédération Belge a organisé le championnat 
d’Europe assaut, à Loverval. 

EN AMÉRIQUE
La fédération française a soutenu en 2017 le départ d’un enseignant français en Colombie, il travaille à l’implantation 
de la Savate et à la création d’une fédération. 

Le Brésil, suite aux nombreuses actions de la fédération française ces dernières années, a organisé son premier 
championnat national de Savate en 2017. 

Le premier championnat Pan américain (Mexique, USA et Canada) a été organisé fin 2017.     

AU MOYEN ORIENT
Le Président Joël Dhumez a été invité au Qatar, pour expliquer et montrer la Savate, des contacts ont été pris avec 
la fédération de boxe anglaise.

EN AFRIQUE
Un gala, avec la participation d’athlètes français, a eu lieu à Dakar, au Sénégal au mois de mai. La fédération 
française accueille régulièrement les présidents des fédérations nationales et les accompagne pour des semaines 
de travail et d’observation de la Savate. Tel a été le cas pour Madagascar, la Tunisie et le Cameroun en 2017. 

André Monroche et Gilles Le Duigou, représentants de la FF Savate, se sont rendus en Algérie en mars,  pour 
rencontrer les représentants du sport algérien, lors d’un colloque médical  sur la traumatologie sportive.  
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La commission des relations internationales se réunit 2 fois par an, afin de coordonner les actions. Le principe 
«implanter - développer -structurer» qui cernait l’action de la commission, a évolué aujourd’hui vers une action de 
soutien et de conseil aux fédérations. De nombreuses fédérations affiliées à la FISav ont été créées par le travail de 
la fédération française, mais elle ont du mal à dépasser certaines étapes. Il faut en premier lieu les accompagner 
vers leur premier championnat national, puis les soutenir pour la pérennisation de leurs compétitions nationales.  
Elles disent souvent avoir des problèmes pour dépasser le cap de la fédération centrée sur un ou deux clubs. C’est 
à ce niveau que l’action de la fédération française travaille aujourd’hui pour ces fédérations, les orientant vers de 
la formation d’enseignants (création de clubs), d’officiels (création de compétitions), de structuration (organisation 
et délégation des responsabilités).   

Le stage international de Boulouris, près de Nice, organisé début juillet, en lien avec la confédération européenne 
et la fédération internationale, s’inscrit dans la réflexion de la fédération française pour le développement de la 
Savate. Ce stage a été pensé pour permettre aux participants de personnaliser leur acquis en Savate puisque 
les cadres techniques français animent des sessions de perfectionnement technique (avec examen du GAT1), de 
perfectionnement en préparation d’athlètes (avec cours théoriques), de formation d’officiels (avec examen), de 
Canne de combat, d’organisation de la FISav et de réglementation. La validation des tests par les stagiaires est 
récompensée par un diplôme international qui, nous l’espérons, deviendra une référence. 

Boulouris 2018 (3ème année) montre avec succès la nécessité d’un stage international en France: dès le 2ème 
jour d’ouverture des inscriptions, les candidats dépassent le nombre de places disponibles. Des pratiquants de 
Savate venus de 4 continents seront présents.    

En remerciant les membres de la commission des relations internationales pour la qualité de leur investissement.    

     

        Responsable de la commission
Gilles LE DUIGOU
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COMMISSION 
EMPLOI ET PARTENAIRES SOCIAUX, 

FORMATION, 
EVOLUTION TECHNIQUE ET SPORTIVE

Réunion de la Commission le 22 mai 2018

Modification des critères pour être RLA, RLC, RLJ 

Responsable de la commission
Alain SZENICER

COMMISSION JURIDIQUE, 
STATUTS ET RÈGLEMENTS

Modification des règlements d’arbitrage et des compétitions  en relation avec  les commissions d’arbitrage, des 
compétitions, et jeunes avec 3 objectifs :

- Etre plus clair

- Eviter les dispositions contradictoires

- Faciliter les évolutions

Gestion des contentieux

Responsable de la commission
Alain SZENICER
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Réunion de l'Equipe Technique Fédéral (ETF) 2017

Tournois qualificatifs des championnats du Monde Combat 2017 - Croatie

Démonstration - Corée
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COMPTE-RENDU 
DE LA DIRECTION 

TECHNIQUE NATIONALE

Championnats d' Europe Assaut 2017 - Belgique

Championnats de France UNSS
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PRÉAMBULE 

2017 restera une année exceptionnelle pour le mouvement sportif, le 13 septembre à Lima, la candidature de Paris 
a été retenue pour l’organisation des Jeux Olympiques d’été de 2024. 100 ans après ceux de 1924, la France 
sera pendant 3 semaines au centre du sport mondial. Cette organisation ambitieuse  pour notre pays va créer 
une dynamique collective autour des valeurs de l’olympisme et de la pratique sportive. J’espère que les sports non 
olympiques et plus particulièrement la Savate boxe française pourront participer à la réussite de cet évènement.

INTRODUCTION

Depuis plusieurs années, l’Etat soutient la Fédération de Française de Savate boxe française et DA pour qu’elle 
puisse mener un ensemble de projets.    

Chaque année, une convention d’objectifs est signée entre la fédération et le ministère des sports. Elle définit les 
moyens humains et financiers accordés pour une année civile. Les actions engagées sont évaluées régulièrement. 
Le ministère vérifie la cohérence et la pertinence des différents projets d’une année sur l’autre ainsi que la réussite 
des objectifs fixés à travers des indicateurs préétablis. 

Deux types d’indicateurs :

• Indicateurs obligatoires

• Indicateurs partagés

A ce jour nous avons une aide qui correspond à environ 24% de notre budget global et une masse salariale 
correspondante à 10 équivalents temps plein de cadres techniques d’Etat.  

Les agents de l’Etat (CTS) interviennent auprès de la fédération pour mettre en oeuvre les orientations institutionnelles 
en lien avec le projet fédéral sous la responsabilité du directeur technique national. Leur lettre de missions s’inscrit 
dans le cadre des 4 actions de la LOLF. 

Dans le cadre de leurs missions, ils participent à la vie fédérale, apportent leur expertise ou des conseils sur les 
dossiers techniques. Ils contribuent à la réalisation ou à la conception des projets, encadrent les équipes de France, 
contribuent à la formation des éducateurs et au développement. 

Conformément au code du sport, le directeur technique national à la responsabilité opérationnelle de cette équipe. 
Cette équipe de cadres s’appuie sur les compétences du personnel fédéral.
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ACTION 1 : 
PROMOTION DU SPORT 

POUR LE PLUS GRAND NOMBRE 

La Direction Technique Nationale met en oeuvre un ensemble d’actions pour favoriser le développement et la 
promotion de l’ensemble de nos disciplines et répondre aux orientations institutionnelles. Nous contribuons à la 
structuration de la fédération. Dans la mesure du possible, la direction technique nationale répond aux sollicitations. 
Ce travail complexe mêle différents secteurs de la fédération. Tous les projets menés sont validés en amont et 
identifiés dans le cadre de la convention d’objectifs. Compte tenu du travail important qui est réalisé, Il est difficile 
de dresser une liste exhaustive de toutes les actions. Toutefois, voici quelques exemples :

OUTIL STRUCTURANT :
1)  « Labels » après avoir simplifié les critères d’accessibilité aux labels, le nombre de clubs labellisés est en 
progression. 

2) « Pack création clubs » cette dotation d’équipement facilite la création de nouveaux clubs.

3) « Construction des ETR » les ligues s’organisent autour de leur projet régional et finalisent la création des 
équipes techniques régionales. J’ai déjà signé quelques conventions en 2017. Ce travail se poursuit sur 2018.

OUTIL PÉDAGOGIQUE :
1) Après « En route pour la savate » : document pédagogique en direction des enseignants pour renforcer la 
passerelle école/club. Le CNCCB en lien avec la direction technique nationale a engagé un travail pour produire 
un document pédagogique pour la canne de combat qui va faciliter la mise en oeuvre de cette activité dans le 
milieu scolaire « En route pour la canne ». La diffusion de ce document se fera normalement à la rentrée 2018.  

OUTILS PROMOTIONNELS : 
1) Plan citoyen : Nous poursuivons le déploiement du dispositif « URBAN SAVATE TOUR » afin que toutes les 
ligues soient dotées de l’outil « parc savate aventure » (structure gonflable) pour mettre en oeuvre des actions en 
direction des QPV. Ce dispositif s’appuie sur la logique du club itinérant.

2) Clips : Nous avons réalisé un ensemble de clips pour valoriser, la Savate boxe française et nos disciplines 
associées, les actions menées en direction de publics spécifiques. Ce travail va être finalisé en 2018. L’objectif 
étant de fournir ces vidéos à tous nos clubs pour qu’ils puissent les utiliser au niveau local et promouvoir notre sport.  

3) Partenariats : Nous soutenons des projets qui peuvent s’inscrire dans le cadre des partenariats signés avec 
la fédération. Nous pouvons constater que le travail mené en lien avec les fédérations « scolaire et universitaire 
» contribue au rayonnement de nos disciplines. A ce jour, la savate est le sport de combat numéro 1 au sein des 
associations sportives UNSS. Ci-joint les données éditées par l’UNSS. La passerelle entre l’école et les clubs est 
un des axes de notre développement. Des projets autour de la Savate Forme et la Canne de Combat pourront 
renforcer notre positionnement.
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4) Diagnostics : Un état des lieux a été réalisé, ligue par ligue. Ces documents ont été diffusés aux présidents 
ou aux présidentes de ligues ainsi qu’aux membres de l’ETF. Cet outil est évolutif et peut être actualisé pour que les 
dirigeants régionaux puissent l’utiliser dans le cadre de leur projet local.

5) Plan de féminisation : Depuis 2013, la direction technique nationale mène un ensemble d’actions pour 
favoriser la mixité et soutenir les femmes dirigeantes et ainsi faciliter l’accession aux responsabilités. En 2017, nous 
avons organisé un séminaire sur cette thématique que nous avons pu partager avec d’autres fédérations. A la 
demande de la Fédération Française de Lutte et lors du championnat du monde, j’ai pu présenter l’ensemble de 
nos actions sur la thématique de la mixité.

6) Sport santé : Nous soutenons des projets en lien avec le CHU de Nantes. Nous participons aux travaux 
de la commission pour réaliser le document « MEDICOSPORT » qui sera édité par le CNOSF. Ce document va 
permettre d’inscrire la fédération dans les projets autour du sport sur ordonnance.

7) Savate aménagée : Nous contribuons à la mise en oeuvre de projet pour favoriser la pratique sportive pour 
les personnes en situation de  handicap. 

ACTION 2 : 
DEVELOPPEMENT 

DU SPORT DE HAUT NIVEAU 

L’année 2017 est une bonne année pour nos équipes de France. Nous avons conservé notre place de leader 
au niveau international. Pour la première fois l’équipe de France assaut M et F a réussi à obtenir tous les titres au 
championnat d’Europe en Belgique avec un collectif motivé et bien préparé.

A ce jour, les moyens attribués par l’Etat nous permettent de regrouper les sportifs sélectionnés pour préparer les 
compétitions de référence (Monde et Europe) dans de bonnes conditions. L’ensemble des sportifs sont accompagnés 
dans la mise en oeuvre de leur double projet. Le sport de haut niveau est une priorité institutionnelle, les performances 
obtenues nous permettent d’être identifiés comme une fédération performante et ainsi de maintenir notre niveau de 
soutien.

Ce début d’olympiade a été marqué par des modifications au niveau institutionnel. Abandon du parcours d’excellence 
sportive (PES) au profit du plan de performance fédérale qui élargit le périmètre d’intervention de la direction 
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technique nationale. Le PPF a été validé par le ministère pour l’olympiade et précise nos dispositifs de détection, 
les dispositifs liés à la préparation des athlètes (Pôle France et cellule d’accompagnement à la performance), la 
préparation des compétitions de référence pour nos équipes de France,  le suivi socio professionnel, les critères 
pour intégrer les listes ministérielles et les aides personnalisées. 

J’associe Richard, Jérôme, Fathi, Christophe, Victor, Nancy qui contribuent à la réussite des projets sportifs de nos 
équipes et qui mènent toutes les actions identifiées dans le PPF. Je rappelle que les sportifs de haut niveau sont 
accompagnés dans leur double projet, ce dossier est suivi par Valérie que nous pouvons remercier. 

Je tiens à remercier vivement Hubert pour son engagement à mes côtés sur tous les dossiers liés au sport de haut 
niveau plus particulièrement pour l’évaluation et la réalisation de la convention d’objectifs.  

Les temps forts de la saison 2017 : 

• Championnat du Monde Combat seniors (Tournoi qualificatif en Croatie), Finales en France, Chine…et 
juniors en Croatie.

• Championnat d’Europe Assaut en Belgique et Championnat du monde des – 18ans en Croatie.

CARTOGRAPHIE DES MÉDAILLÉS 2017

 Détail des médailles, cf. page suivante
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LISTES MINISTERIELLES
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ACTION 3 
PREVENTION PAR LE SPORT 

ET PROTECTION DES SPORTIFS 

SURVEILLANCE MÉDICALE RÉGLEMENTAIRE (SMR)
Les sportifs de haut niveau sont soumis à la surveillance médicale réglementaire obligatoire. Seuls les sportifs (ves) 
qui ont fait les examens médicaux peuvent prétendre à être inscrits sur une liste de haut niveau, collectifs nationaux 
ou espoirs. Je rappelle que c’est une obligation de répondre à cette exigence. Les sportifs inscrits sur les trois listes 
sont concernés. A ce jour, notre taux de suivi des sportifs pour 2017 est de 90% pour les SHN et de 80% pour 
les espoirs. Ces chiffres sont positifs au vu des difficultés à obtenir des RDV avec des spécialistes dans un délai très 
court. D’autre part, l’interruption momentanée de compétition, n’incite pas nos sportifs à s’engager dans ce suivi. 
Toutefois, nous devons nous approcher des 100%. Le docteur Marianne Groc assure le suivi des dossiers en lien 
avec le secrétariat fédéral. Je les remercie. 

ENCADREMENT MÉDICAL DES ÉQUIPES DE FRANCE
La présence d’un encadrement médical ou para médical est nécessaire lors de nos stages et de nos compétitions. 
Nos moyens financiers dans ce domaine sont limités. L’équipe médicale est composée d’un médecin, Marie-Pierre 
Mazière, de deux kinésithérapeutes, Jean-Luc Huon et Alban Dussouchet. Cette équipe participe à la préparation 
de nos EQF pour les compétitions de référence et aux actions préventives dans le cadre de leur mission. Ils sont 
appréciés par nos sportives et sportifs. Ils apportent beaucoup de sérénité dans les moments de forte intensité 
sportive, merci à eux.   

ACTION 4 : 
ACCOMPAGNEMENT À L’EMPLOI, 

PROFESSIONNALISATION ET FORMATION 

Notre architecture des formations fédérales est positionnée pour permettre des parcours individualisés et faciliter 
l’accès aux qualifications professionnelles. La Savate boxe française dispose d’un ensemble de qualifications 
professionnelles qui correspondent à des métiers. Elles permettent de travailler dans le champ du sport. Un grand 
merci à Victor et Nancy qui oeuvrent sur ce dossier complexe avec beaucoup de professionnalisme.

La formation est un enjeu majeur pour la fédération, elle doit nous permettre de répondre à nos besoins pour 
développer de nouvelles compétences  et ainsi préparer nos animateurs, nos éducateurs et nos entraineurs aux 
enjeux de demain afin de les professionnaliser. Ce secteur est transversal à tous les autres. 

La création de notre organisme de formation nous a permis de mettre en oeuvre des cursus pour obtenir le BPJEPS 
« activité de la savate » sur trois sites : Marseille/Toulouse/Lyon.
Le CREPS d’Ile de France continue de proposer une formation, nous apportons notre contribution. 

Ces formations permettent aux titulaires du CQP de venir acquérir de nouvelles compétences et d’obtenir un BPJEPS 
«  Activités de la savate ». 
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La mise en oeuvre des CQP se poursuit dans les régions sous la responsabilité des CTL et permet de renforcer la 
structuration de nos clubs. La direction technique nationale travaille actuellement sur le renouvellement de nos CQP 
prévu en 2019. 

Nos spécialisations permettent de proposer aux titulaires de qualifications professionnelles des compétences 
spécifiques au regard des différents publics. Ces cursus spécifiques sont appréciés. 

NOMBRE DE FORMATIONS POUR L’ANNÉE 2017

EQUIPE TECHNIQUE FÉDÉRALE

La Direction Technique Nationale : Chaque conseiller technique national ou entraineur national participe à la 
vie fédérale en représentant le directeur technique national au sein des différentes commissions. A ce titre, ils 
participent aux réflexions engagées, apportent leur expertise et leur soutien à la mise en œuvre des projets. D’autre 
part, il mène les projets spécifiques indiqués dans leur lettre de missions. En ma qualité de DTN, j’ai participé 
à l’ensemble des réunions de Bureau, de comité directeur et à de nombreuses réunions de commissions sur 
l’ensemble de l’année 2017. 

Les cadres techniques (départements et ligues) : cette équipe est constitué de cadres (pour la plus part bénévoles) 
passionnés et compétents qui oeuvrent sur leur territoire. La réforme territoriale a eu une incidence organisationnelle 
et nous a obligés à supprimer le niveau des secteurs. Les règlements fédéraux ont été modifiés. Les missions des 
cadres fédéraux s’appuient sur les directives de la direction technique nationale en lien avec le code des cadres 
techniques. 
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En 2017, un séminaire a été organisé sur Paris. 55 membres de l’ETF étaient présents pendant deux jours de 
travail intense. Cette année, le choix a été fait de travailler par atelier pour favoriser les échanges. 3 thèmes ont été 
proposés : La formation / Le développement / L’accession à l’excellence. Cette forme de travail a été l’occasion 
de mutualiser les différentes expériences et de favoriser les échanges entre tous les participants. Cette démarche a 
été globalement appréciée. Les présents ont reçu une dotation textile et différents documents fédéraux. Lors de ce 
regroupement, les membres de l’ETF ont pu assister au gala de Savate pro organisé par la fédération le samedi 
soir. 

 

CONCLUSION

L’année 2017 a permis à nos équipes de France de briller au plus haut niveau grâce aux belles performances 
sportives réalisées par nos athlètes. Nous pouvons les féliciter pour leur engagement ainsi que celui de leurs 
entraineurs de clubs.

De nombreux projets ont été engagés pour permettre à nos disciplines de rayonner au niveau territorial dans tous 
les secteurs d’activité. A ce jour, nous pouvons faire le constat que nous sommes de plus en plus sollicités pour 
partager notre savoir-faire, notre expertise et notre expérience. C’est une belle reconnaissance du travail accompli. 
Toutefois, il est important d’avoir un regard attentif aux évolutions en cours afin de nous adapter, d’anticiper et 
d’imaginer notre futur.

Nous pouvons nous féliciter de l’augmentation du nombre de nos licenciés. Nous nous approchons de la barre 
symbolique des 60000 licenciés, nous sommes proches de la parité avec + de 43% de féminines et notre sport 
attire les jeunes avec + de 27% de pratiquants. Ce bilan positif est le fruit du travail de tous les acteurs passionnés 
de la Savate boxe française et DA, du club à la fédération. 

Je tenais à mettre en avant l’engagement du personnel fédéral (Hélène, Guillaume, Angélique, Laura). Je souhaite 
remercier plus particulièrement Gisèle, Maria et Virginie ainsi que Vincent qui oeuvrent avec professionnalisme sur 
les dossiers de la direction technique nationale. 

Je remercie l’ensemble des cadres techniques de ligues et de départements qui oeuvrent au quotidien sur leur 
territoire avec enthousiasme et qui participent activement à la vie fédérale.

J’associe l’ensemble des cadres techniques d’Etat de la Direction Technique Nationale dans la réalisation des 
projets. Je les remercie pour leur engagement à mes côtés. 

Je remercie le Président de la fédération, M. Joël Dhumez, les membres du bureau, du comité directeur, les membres 
des commissions et les présidents de ligues ou de départements qui me font confiance. 

                                                                                                                Thierry Mardargent
                                                                                                          Directeur Technique National
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RAPPORT
DE GESTION

POUR L’EXERCICE CLOS LE 31 DÉCEMBRE 2017

LES FAITS CARACTÉRISTIQUES DE L’EXERCICE : 

L’exercice 2017 a été marqué par les faits suivants : 

• Mise en place d'un logiciel compétitions, par la société HEVA, anciennement STADLINE pour la gestion 
du calendrier et des inscriptions. Ce logiciel devrait être opérationnel pour la prochaine rentrée.

• Le principe d’une provision, à hauteur de 25 000 euros par an se poursuit pour l'organisation des 
championnats de France jeunes 2020 qui se dérouleront en Martinique. La provision constituée s’élève 
à 50 000 euros au 31 décembre 2017.

• Poursuite de l'URBAN SAVATE TOUR, avec l’acquisition auprès de notre partenaire SPORTCOM, de 3 
rings gonflables.

• Fermeture du Pôle France de Chatenay-Malabry en septembre 2017

• La Fédération a obtenu, fin 2016, l’habilitation pour être reconnue organisme de formation. L'activité de 
cet organisme en 2017 s'est développée de façon satisfaisante en 2017, avec des BPJEPS organisés 
à Lyon, Marseille et Toulouse. Ces formations nécessitent un travail administratif et des feuilles de paie 
puisque des CDD sont signés avec les formateurs. Ce secteur est financièrement équilibré et très porteur 
pour notre Fédération.

• Départ fin août 2017 de Justine ROUSSEL embauchée en février 2016 en qualité d’assistante administrative, 
par rupture conventionnelle. 

• Comme annoncé l’an dernier, il reste donc au siège un seul copieur de forte capacité. L'économie 
réalisée est substantielle puisque ce poste est passé de 21 178 euros à 6 166, soit une baisse de 15 
012 euros.

• Finales Elite A organisées à Paris (Halle Carpentier) le 18 mars. Coût final : 41 175 euros

• Stage international à Boulouris du 2 au 7 juillet. Une trentaine de participants et une quinzaine de 
nations. Ce stage a été co-financé à parts égales entre la Fédération Française, la FISV et la CESAV.

• Plusieurs déplacements en Chine via l’organisation chinoise du 1er Kung Fu World Cup Savate Pro en 
janvier 2017 à Changsha et en fin d’année, l’organisation à Hangzhou des finales du championnat du 
monde combat. Et point d’orgue de ces nombreux contacts, l’organisation du Kung Fu World Cup  Savate 
Pro le 25 novembre 2017 à Levallois avec délivrance de quatre ceintures mondiales. Cet évènement 
a été entièrement financé par la fédération chinoise et organisée en lien avec le LSC par la fédération 
française. C’est la première manifestation d’une telle ampleur de Savate pro.
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LES ÉVÈNEMENTS POSTÉRIEURS À LA CLÔTURE DE L’EXERCICE :

• Finalisation et mise en oeuvre théorique pour 2018/2019 de la dématérialisation des licences et de la 
formation.

• Travaux votés en assemblée de co-propriétaires : ravalement façade ainsi que réfection du hall rez-de-
chaussée pour un total nous concernant de 15 792 euros.

• Location de deux lieux de stockage, l’un au 26 rue du Faubourg Poissonnière (Paris) et l’autre à Villebon-
sur-Yvette.

• Acquisition d'une cave dans notre immeuble.

• Démarches quasi finalisées d’acquisition d'un box à Paris. Ces différentes dispositions de lieux de 
stockage nous permettront de remiser les rings et de résilier le contrat que nous avons à Arcueil avec la 
société « Une pièce en plus ».

• Mise en conformité avec la législation concernant la présentation des bulletins de paie sous forme de 
« bulletins clarifiés ».

• Une innovation, l'organisation début juillet 2018 à Boulouris d'un grand stage « 6 en 1 » : international, 
arbitrage, jeunes, bâton défense, savate forme et canne de combat.

• Création d'une nouvelle compétition, le championnat de France combat  2ème série masculin.

• Suppression des droits d'organisation pour les 1/2 finales et finales Elite A.

• Embauche de Vincent SAINT CHARLES qui travaille en binôme avec Maria MARIE et qui lui succédera 
puisque Maria prend sa retraite fin 2018. Embauche également de Laura CHAMBROY  en qualité 
d’assistante administrative.

LA SITUATION DE L’ACTIVITÉ ET DES FINANCEMENTS DE L’EXERCICE : 

Les produits d'exploitation ont sensiblement augmenté entre 2016 et 2017, soit 10,76% au cours de 
l’exercice, ce qui représente 244 115 euros.

Les augmentations les plus significatives concernent le secteur international avec les recettes du stage de Boulouris, 
le secteur compétitions avec les recettes des finales Elite, le secteur formation avec les recettes des premiers BPJEPS 
et surtout le secteur Savate Pro puisque les recettes du KFWC de Levallois s’élèvent à 146 315 euros. Les recettes 
licences sont toujours en progression. Les recettes ministérielles continuent, quant à elles, de baisser légèrement, 
comme annoncé, ce qui renforce l’impératif d’une autonomie nécessairement importante et croissante.
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Le graphique ci-dessous indique les masses respectives de ces chapitres depuis 2012.

Comme nous pouvons le constater, nos ressources propres continuent de représenter très sensiblement la majorité 
des ressources de notre structure, les subventions ministérielles atteignant cette année 2017 leur pourcentage le plus 
bas. Autonomie financière, pour 2017 85%, améliorée d’année en année,  pour résumer !

Les charges d'exploitation enregistrent une sensible augmentation au cours de l’exercice 2017 soit 244 350 
euros. A noter que cette augmentation des charges est quasi égale (à 235 euros près) à celle des recettes !!!! Ce 
qui conduit automatiquement à un résultat 2017 quasi égal aussi à celui de 2016. On n’aurait pas pu le faire 
exprès… !

Le graphique ci-dessous donne la répartition des charges d’exploitation au cours de l’exercice 2017 :
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Concernant les charges, on notera :

• Stabilité des remboursements de frais de déplacement, hébergement, restauration concernant les élus, les 
représentants de nos instances mais également ceux des accompagnateurs et des athlètes.

• Les frais de personnel ont augmenté (111 754 euros, soit 31,80%) du fait de la comptabilisation sur un 
exercice entier du salaire d'une assistante administrative. Par ailleurs, sont comptabilisés également 
les salaires des formateurs occasionnels, soit 9 personnes pour un total de 10 440 euros bruts. Le salaire 
de Mr Livonnen, embauché en juin 2016 court pour la première fois sur une année complète. Il est à noter 
également que le chiffre 2016 était anormalement bas du fait de la disparition de Katia Castel fin 2015. 
Dans ce poste, figurent également les sommes consacrées aux services civiques, en l’occurrence quatre 
personnes en 2017 dont deux sont toujours en exercice au siège jusqu’à fin juillet. Ces emplois services 
reçoivent une indemnité ainsi que des titres restaurant.

• Le poste des études et prestations de services a augmenté du fait de l’organisation des finales Elite et du 
KFWC avec des coûts de sécurité et de prestations son/lumière. STAND UP SECURITE : 10 600 euros et 
DESFONDS EVENTS 30 600 euros.

• Les dotations en matériels sont constituées de Métal Boxe (essentiellement des gants) pour 32 510 euros, 
Original Flockers (tenues) pour 30 487 euros et Rivat (chaussures) pour 5 618 euros.

• Concernant la boutique fédérale, de nouveaux produits ont été mis en vente : handspinners, carnets, 
étuis-cartes et stylos.

• Le poste de crédit-leasing pour le photocopieur a considérablement diminué, un seul copieur pour 1 
541 euros par trimestre. Les coûts de maintenance ont été également réduits avec davantage de contrôle 
des copies effectuées et un traitement mail prioritaire (pièces jointes)  et plus soutenu.

• Grâce aux nouveaux contrats négociés le poste téléphone a baissé de 20%.

• Le poste des ristournes aux ligues et CD passe de 160 000 à 165 000 euros, 5 000 euros supplémentaires 
ayant été attribués aux CD.

• Les dotations aux amortissements  Les travaux du siège sont amortis linéairement sur 15 ans (taux 6,67%). 
Les 3 rings escamotables qui sont les acquisitions les plus significatives ont été réalisées en fin d’année, 
donc pas d’amortissements. Le poste a logiquement augmenté compte tenu des autres opérations : refonte 
de l’installation téléphonique, porte blindée remplaçant la porte en bois, portes vitrées coulissantes, travaux 
d’électricité et logiciels.

Les charges financières s’élèvent à 1 991 euros et concernent les intérêts de l’emprunt contracté pour les 
travaux du siège et dont la première échéance a été payée en mai 2014. Cet emprunt sera remboursé en février 
2021. Bien évidemment, plus l’emprunt se rapproche de l’échéance,, plus les intérêts diminuent.

Concernant les produits, on notera :

• Nouvelles recettes liées à l'organisme de formation BPJEPS : 22 500 euros

• Partenariat BKS pour le KFWC de Levallois : 135 847 euros

• Autres subventions : services civiques 1 760 euros, stage OFAJ : 12 590 euros, plan héritage 2024 
financé par le CNDS 15 000 euros et Ville de Paris pour les finales Elite 10 000 euros.
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Les produits financiers s’élèvent à 9 240 euros, conséquence de l’ouverture d’un compte livret partenaire 
association fin 2014.

Les produits exceptionnels, soit 5 667 euros,  concernent essentiellement les ristournes de l’exercice précédent 
qui n’ont pas été validées par la commission structuration et développement et qui n’ont par conséquent pas été 
distribuées faute de production des documents demandés.

Ainsi, l’excédent de gestion, au titre de l’exercice 2017, se monte à 256 502,86 euros. Ce très bon résultat, 
quasi copié sur celui de l’exercice 2016, est la conséquence d’un contrôle rigoureux des charges et  aussi d’une 
augmentation des ressources propres, c’est-à-dire les ressources hors licences, dont le taux atteint le pourcentage 
de 85%, pourcentage inédit. 

L’analyse du bilan : 

ACTIF
Nos fonds associatifs sont en progression à la clôture de l’exercice, sous l’influence de l’excédent dégagé au cours 
de l’année 2016.

• Les provisions concernent le championnat de France jeunes en 2020 à la Martinique pour 25 000 euros 
et l’affaire Sobella pour 12 000 euros

• Les immobilisations corporelles passent de 1 269 027 à  1 320 695, soit une augmentation de 51 
668 euros. L’essentiel de cette somme est le siège fédéral figurant dans l’actif pour 868 000 euros. Les 
acquisitions notables sont :

o Intégration E-Cotiz sur le logiciel licences : 1800 euros

o Refonte complète de l’installation téléphonique du siège : 5500 euros

o Porte blindée remplaçant la porte en bois sur l’escalier : 7500 euros

o Portes vitrées coulissantes de l’entrée : 3840 euros

o 3 rings escamotables Sportcom : 2 payés 8946 euros, 1 en partenariat 4473 euros

o Logiciels inscriptions/gestion compétitions 44304 euros dont 26582 seront payés en 2018

• Les charges constatées d’avance correspondent à des dépenses effectuées en 2017 mais qui concernent 
l’activité 2018. Par exemple, commande de médailles pour obtenir des tarifs plus avantageux en faisant 
des commandes en nombre, les avances d’assurances sur licences AIAC, les cartes de voeux 2018, des 
paiements concernant des missions en début d’exercice.

• Produits à recevoir : il s’agit de produits relatifs à l’exercice 2017 mais qui ne sont pas encore reçus. Ils 
concernent surtout les recettes des athlètes en pôle et les entrées du KFWC SAVATE PRO de Levallois, soit 
10 468 euros.

Concernant la trésorerie, elle continue de s’améliorer. Son niveau traduit une bonne solvabilité à court et moyen 
termes de notre bilan. Nous nous efforçons de gérer nos placements au mieux et la facilité de gestion apportée 
par notre banque concernant le livret partenaire est très appréciable.

Cette trésorerie placée constitue un matelas financier sérieux en cas d’évènement indésirable comme une forte 
baisse des subventions ministérielles ou plus préoccupant encore, une baisse du nombre de nos licenciés.
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PASSIF

• Charges à payer : il s’agit des charges qui concernent l’exercice 2017 mais qui seront payées en 2018 
: 165 000 ristournes, 26 582 solde logiciel compétitions, BKS solde à reverser après bilan définitif du 
KFWC 10 823 euros, provisions expert-comptable et commissaire aux comptes et divers remboursements 
de frais ou factures de fin 2017.

• Produits constatés d’avance : ce poste concerne des encaissements reçus en 2017 mais afférant à 
l’exercice 2018. Il concerne essentiellement les 2/3 du montant des licences reçues entre septembre et 
décembre. En effet, ces licences couvrant la période septembre 2017 à août 2018, on considère que les 
8/12 soit les deux tiers concernent des recettes 2018.

RÉMUNÉRATION DES DIRIGEANTS :
Le mandat de dirigeant de notre fédération repose sur le bénévolat, il n’y a donc pas de rémunération allouée aux 
membres du comité directeur. 

PERSPECTIVES 2018 :
La Fédération, en qualité d’organisme de formation, développe ses activités c’est à dire l’organisation de sessions 
de BPJEPS. Ce secteur d’activité est équilibré financièrement. On peut espérer dans un avenir proche qu’il devienne 
rentable si le nombre de participants continue d’augmenter.

Les recettes des licences continuent leur progression imperturbable et si au 31 mai 2017, la Fédération comptait 
55 617 licences, elle en compte au 15 mai 2018, 58 914, soit 3 297 licences de plus, représentant une 
progression de 5,9%.

On peut raisonnablement espérer franchir la barre symbolique des 60 000 licences d’ici la fin de la saison en 
cours.

Nous devons toujours rester attentifs et rigoureux car les subventions d’Etat sont déjà  et continueront d’être revues à 
la baisse sur les années à venir et de façon sensible. Il faut donc poursuivre nos  efforts, renforcer notre autonomie 
croissante, développer la progression de nos ressources propres et en créer de nouvelles. Ces résultats satisfaisants 
permettront à notre Fédération de continuer à perfectionner son savoir-faire et à concevoir et développer de 
nouvelles stratégies et de nouvelles actions.

La trésorerie est « le nerf de la guerre » et un projet, aussi bon soit-il, ne peut se réaliser sans un financement sûr et 
disponible, condition nécessaire mais pas suffisante, ça va de soi.

Nous ne pouvons que nous réjouir de nos résultats financiers depuis des années ainsi que de la gestion des 
budgets, plus rigoureuse et plus transversale entre les différents acteurs : Président, comité directeur, Direction 
Technique Nationale et personnel concerné. 

Merci pour votre attention.

Ps : Vous trouverez en annexes les documents suivants : Bilan de la FFSBFDA, Rapport du commissaire aux comptes, parties 1 et 2 , Comparatifs budgets 
réalisés 2015-2016-2017, Budget réalisé 2017, Budget prévisionnel 2018
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Dépenses Recettes Soldes Dépenses Recettes Solde Dépenses Recettes Solde

Rubrique budgétaire réalisées réalisées réalisées réalisées réalisées réalisé réalisées réalisées réalisé

2015 2015 2015 2016 2016 2016 2017 2017 2017

010 CNCCB 29 485,95 € 1 530,00 € -27 955,95 € 22 453,16 € 2 435,50 € -20 017,66 € 25 749,17 € 3 700,00 € -22 049,17 €

020 Commission Médicale 62 119,63 € -62 119,63 € 67 067,06 € -67 067,06 € 62 219,95 € 250,00 € -61 969,95 €

030 Sport aménagé 10 113,62 € -10 113,62 € 9 552,72 € -9 552,72 € 9 534,73 € -9 534,73 €

040 Commission Féminines 958,28 € -958,28 € 608,76 € -608,76 € 661,19 € -661,19 €

050 Commission Jeunes 41 024,10 € 23 890,00 € -17 134,10 € 48 880,51 € 19 735,00 € -29 145,51 € 52 253,60 € 27 300,00 € -24 953,60 €

060 Secteur International 61 489,61 € -61 489,61 € 84 617,90 € 7 630,00 € -76 987,90 € 96 407,87 € 13 105,50 € -83 302,37 €

070 Commission Nationale d'Arbitrage 26 515,24 € 525,00 € -25 990,24 € 33 165,58 € -33 165,58 € 30 473,68 € -30 473,68 €

080 Commission Compétitions Fédérales 31 334,73 € 19 920,00 € -11 414,73 € 37 434,58 € -37 434,58 € 38 882,06 € -38 882,06 €

09 Direction Technique 507 617,34 € 51 991,80 € -455 625,54 € 454 941,62 € 42 265,97 € -412 675,65 € 437 766,78 € 37 157,60 € -400 609,18 €

    -9921 Soutenir financièrement les SHN (AP) 80 000,00 € -80 000,00 € 80 000,00 € -80 000,00 € 80 000,00 € -80 000,00 €

    -9922 Indemnités de sujétion des CTS 81 712,01 € -81 712,01 € 39 996,05 € -39 996,05 € 39 400,27 € -39 400,27 €

    -9923 Maintenir le rang de la France dans les 

championnats de référence
168 380,51 € -168 380,51 € 163 892,79 € -163 892,79 € 172 937,19 € -172 937,19 €

    -9924 PES (Chatenay et Toulouse) 177 524,82 € 51 991,80 € -125 533,02 € 171 052,78 € 42 265,97 € -128 786,81 € 145 429,32 € 37 157,60 € -108 271,72 €

10 Manifestations sportives 267 295,75 € 64 011,38 € -203 284,37 € 229 655,65 € 47 078,00 € -182 577,65 € 292 526,05 € 72 770,00 € -219 756,05 €

    -101 Manifestations officielles 267 295,75 € 64 011,38 € -203 284,37 € 229 655,65 € 47 078,00 € -182 577,65 € 292 526,05 € 72 770,00 € -219 756,05 €

    -102 Manifestations officialisées 0,00 €

11 Promotion Communication 55 563,30 € 56 225,18 € 661,88 € 53 512,92 € 49 342,80 € -4 170,12 € 62 556,98 € 54 037,70 € -8 519,28 €

120 Secteur  Formation 33 170,53 € 15 255,19 € -17 915,34 € 28 324,56 € 11 350,00 € -16 974,56 € 48 405,92 € 30 480,00 € -17 925,92 €

130 Vie Fédérale 233 614,86 € -233 614,86 € 185 790,28 € 2 000,01 € -183 790,27 € 176 200,58 € -176 200,58 €

     130 Fonctionnement instances 95 535,30 € -95 535,30 € 86 181,10 € -86 181,10 € 81 883,01 € -81 883,01 €

     131 Structuration 113 877,13 € 99 609,18 € 2 000,01 € -97 609,17 € 94 317,57 €

     132  Assises 2015 24 202,43 € -24 202,43 € 0,00 €

140 Vie Administrative 343 328,54 € 14 427,76 € -328 900,78 € 281 064,75 € 20 225,67 € -260 839,08 € 323 299,38 € 11 000,78 € -312 298,60 €

150 Boutique fédérale 16 787,56 € 27 331,10 € 10 543,54 € 13 601,14 € 34 034,17 € 20 433,03 € 22 271,40 € 30 835,93 € 8 564,53 €

160 Commission Savate Bâton Défense 3 802,15 € -3 802,15 € 4 030,45 € -4 030,45 € 10 595,25 € 7 020,00 € -3 575,25 €

170 Commission Savate Forme 661,20 € 280,00 € -381,20 € 820,80 € 340,00 € -480,80 € 1 545,09 € -1 545,09 €

180 Commission Savate Pro 9 176,82 € -9 176,82 € 6 231,79 € -6 231,79 € 147 225,99 € 146 315,50 € -910,49 €

190 Commission de discipline 1 209,78 € -1 209,78 € 1 598,22 € -1 598,22 € 0,00 €

200 Commission technique et sportive 0,00 € 0,00 €

210 Urban Savate Tour (sur 2016 et 2017) 47 364,53 € 12 229,20 € -35 135,33 € 14 696,40 € -14 696,40 €

220 Fin d'exercice (amortissements/provisions) 80 677,87 € 48 145,66 € -32 532,21 € 112 419,90 € 45 749,95 € -66 669,95 € 104 163,55 € 36 477,15 € -67 686,40 €

980 Ressources générales 266 305,92 € 1 996 076,89 € 1 729 770,97 € 288 844,77 € 1 974 302,90 € 1 685 458,13 € 298 895,78 € 2 042 383,90 € 1 743 488,12 €

    -Licences et affiliations (la dématérialisation est dans 

les dépenses)
46 282,64 € 1 489 740,89 € 1 443 458,25 € 56 326,99 € 1 571 134,90 € 1 514 807,91 € 52 412,57 € 1 639 096,90 € 1 586 684,33 €

    -Subventions MSS 501 746,00 € 501 746,00 € 403 168,00 € 403 168,00 € 384 650,00 € 384 650,00 €

    -Autres subventions 15 000,00 €

    -Ristournes ligues et CD 160 000,00 € 4 590,00 € -155 410,00 € 160 000,00 € -160 000,00 € 165 000,00 € 3 637,00 € -161 363,00 €

Assurance Licences AIAC 60 023,28 € -60 023,28 € 72 517,78 € -72 517,78 € 81 483,21 € -81 483,21 €

Totaux généraux 2 082 252,78 € 2 319 609,96 € 237 357,18 € 2 011 981,65 € 2 268 719,17 € 256 737,52 € 2 256 331,40 € 2 512 834,06 € 256 502,66 €

COMPARATIF REALISES  2015-2016 et 2017

Budget réalisé 2015 Budget réalisé 2017Budget réalisé 2016

Service Comptabilité



Dépenses Recettes Soldes Dépenses Recettes Solde Pourcentage

Rubrique budgétaire prévisionnelles prévisionnelles prévisionnels réalisées réalisées réalisé de 

2017 2017 2017 31/12/2017 31/12/2017 31/12/2017 réalisation

010 CNCCB 33 630,00 € 10 630,00 € -23 000,00 € 25 749,17 € 3 700,00 € -22 049,17 € 95,87%

020 Commission Médicale 68 513,00 € -68 513,00 € 62 219,95 € 250,00 € -61 969,95 € 90,45%

030 Sport aménagé 10 300,00 € -10 300,00 € 9 534,73 € -9 534,73 € 92,57%

040 Commission Féminines 2 500,00 € -2 500,00 € 661,19 € -661,19 € 26,45%

050 Commission Jeunes 62 000,00 € 29 000,00 € -33 000,00 € 52 253,60 € 27 300,00 € -24 953,60 € 75,62%

060 Secteur International 88 000,00 € 10 000,00 € -78 000,00 € 96 407,87 € 13 105,50 € -83 302,37 € 106,80%

070 Commission Nationale d'Arbitrage 38 000,00 € -38 000,00 € 30 473,68 € -30 473,68 € 80,19%

080 Commission Compétitions Fédérales 38 000,00 € -38 000,00 € 38 882,06 € -38 882,06 € 102,32%

09 Direction Technique 434 500,00 € 25 000,00 € -409 500,00 € 437 766,78 € 37 157,60 € -400 609,18 € 97,83%

    -9921 Soutenir financièrement les SHN (AP) 80 000,00 € -80 000,00 € 80 000,00 € -80 000,00 € 100,00%

    -09084001 Indemnités CTE 42 000,00 € -42 000,00 € 39 400,27 € -39 400,27 € 93,81%

    -9923 Maintenir le rang de la France dans les 

championnats de référence
171 500,00 € -171 500,00 € 172 937,19 € -172 937,19 € 100,84%

    -9924 PES (Chatenay et Toulouse) 141 000,00 € 25 000,00 € -116 000,00 € 145 429,32 € 37 157,60 € -108 271,72 € 93,34%

10 Manifestations sportives 274 600,00 € 38 500,00 € -236 100,00 € 292 526,05 € 72 770,00 € -219 756,05 € 93,08%

    -101 Manifestations officielles 274 600,00 € 38 500,00 € -236 100,00 € 292 526,05 € 72 770,00 € -219 756,05 € 93,08%

    -102 Manifestations officialisées 0,00 € 0,00 €

11 Promotion Communication 57 500,00 € 79 000,00 € 21 500,00 € 62 556,98 € 54 037,70 € -8 519,28 € -39,62%

120 Secteur  Formation 47 000,00 € 13 200,00 € -33 800,00 € 48 405,92 € 30 480,00 € -17 925,92 € 53,04%

130 Vie Fédérale 196 000,00 € -196 000,00 € 176 200,58 € 0,00 € -176 200,58 € 89,90%

     130 Fonctionnement instances 100 000,00 € -100 000,00 € 81 883,01 € -81 883,01 € 81,88%

     131  Structuration 96 000,00 € -96 000,00 € 94 317,57 € -94 317,57 € 98,25%

140 Vie Administrative 398 000,00 € 14 000,00 € -384 000,00 € 323 299,38 € 11 000,78 € -312 298,60 € 81,33%

150 Boutique fédérale 15 000,00 € 25 000,00 € 10 000,00 € 22 271,40 € 30 835,93 € 8 564,53 € 85,65%

160 Commission Savate Bâton Défense 18 500,00 € 14 000,00 € -4 500,00 € 10 595,25 € 7 020,00 € -3 575,25 € 79,45%

170 Commission Savate Forme 3 000,00 € -3 000,00 € 1 545,09 € -1 545,09 € 51,50%

180 Commission Savate Pro 22 000,00 € -22 000,00 € 147 225,99 € 146 315,50 € -910,49 € 4,14%

190 Commission de discipline 2 000,00 € -2 000,00 € 0,00 € 0,00%

200 Commission formation, emploi, technique et sportive 2 500,00 € -2 500,00 € 0,00 € 0,00%

210 Urban Savate Tour (sur 2016 et 2017) 15 000,00 € -15 000,00 € 14 696,40 € -14 696,40 € 97,98%

220 Commission sport corporatif 2 500,00 € -2 500,00 € 0,00%

220 Fin d'exercice (amortissements/provisions) 135 000,00 € 20 000,00 € -115 000,00 € 104 163,55 € 36 477,15 € -67 686,40 € 58,86%

980 Ressources générales 287 000,00 € 2 024 863,00 € 1 737 863,00 € 298 895,78 € 2 042 383,90 € 1 743 488,12 € 100,32%

    -Licences et affiliations (la dématérialisation est dans 

les dépenses)
52 000,00 € 1 632 000,00 € 1 580 000,00 € 52 412,57 € 1 639 096,90 € 1 586 684,33 € 100,42%

    -Subventions MSS 392 863,00 € 392 863,00 € 384 650,00 € 384 650,00 € 97,91%

    -Autres subventions 15 000,00 € 15 000,00 €

    -Ristournes ligues et CD 160 000,00 € -160 000,00 € 165 000,00 € 3 637,00 € -161 363,00 € 100,85%

Assurance Licences AIAC 75 000,00 € -75 000,00 € 81 483,21 € -81 483,21 € 108,64%

Totaux généraux 2 251 043,00 € 2 303 193,00 € 52 150,00 € 2 256 331,40 € 2 512 834,06 € 256 502,66 €

100,23% 109,10%

SUIVI DU BUDGET  2017 : réalisé au 31 DECEMBRE 2017

Budget prévisionnel 2017 Budget réalisé 2017



Dépenses Recettes Soldes

Rubrique budgétaire prévisionnelles prévisionnelles prévisionnels

2018 2018 2018

010 CNCCB 39 710,00 € 14 710,00 € -25 000,00 €

020 Commission Médicale 61 513,00 € -61 513,00 €

030 Sport aménagé 11 000,00 € -11 000,00 €

040 Commission Féminines 2 500,00 € -2 500,00 €

050 Commission Jeunes 59 000,00 € 15 000,00 € -44 000,00 €

060 Secteur International 79 000,00 € 12 000,00 € -67 000,00 €

070 Commission Nationale d'Arbitrage 20 500,00 € -20 500,00 €

080 Commission Compétitions Fédérales 11 000,00 € -11 000,00 €

09 Direction Technique 443 500,00 € 20 000,00 € -423 500,00 €

    -9921 Soutenir financièrement les SHN (AP) 80 000,00 € -80 000,00 €

    -09084001 Indemnités CTE (hors CO) 44 000,00 € -44 000,00 €

    -9923 PPF frais DTN DTNA, équipements, stages EF combat 

assaut, compétitions EF combat assaut
182 500,00 € -182 500,00 €

    -9924 Pôle Toulouse, cellule performance, collectif avenir 137 000,00 € 20 000,00 € -117 000,00 €

10 Manifestations sportives 291 300,00 € 40 000,00 € -251 300,00 €

11 Promotion Communication 71 500,00 € 5 500,00 € -66 000,00 €

120 Secteur  Formation 69 700,00 € 32 300,00 € -37 400,00 €

130 Vie Fédérale 169 800,00 € -169 800,00 €

     130 Fonctionnement instances 97 000,00 € -97 000,00 €

     131  Structuration 72 800,00 € -72 800,00 €

140 Vie Administrative 420 000,00 € 10 000,00 € -410 000,00 €

150 Boutique fédérale 22 000,00 € 30 000,00 € 8 000,00 €

160 Commission Savate Bâton Défense 4 500,00 € -4 500,00 €

170 Commission Savate Forme 3 500,00 € -3 500,00 €

180 Commission Savate Pro 22 000,00 € -22 000,00 €

190 Commission de discipline (en 130) 0,00 € 0,00 €

200 Commission formation emploi, technique et sportive 0,00 € 0,00 €

210 Urban Savate Tour 0,00 € 0,00 €

220 Commission sport corporatif 0,00 € 0,00 €

290 Fin d'exercice (amortissements/provisions) 104 000,00 € 36 000,00 € -68 000,00 €

980 Ressources générales 299 000,00 € 2 012 794,00 € 1 713 794,00 €

    -Licences et affiliations (la dématérialisation est dans les 

dépenses)
54 000,00 € 1 630 000,00 € 1 576 000,00 €

    -Subventions MSS 382 794,00 € 382 794,00 €

    -Autres subventions

    -Ristournes ligues et CD 165 000,00 € -165 000,00 €

Assurance Licences AIAC 80 000,00 € -80 000,00 €

Totaux généraux 2 205 023,00 € 2 228 304,00 € 23 281,00 €

BUDGET PREVISIONNEL 2018

Budget prévisionnel 2018
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